
motivos de brigas e encrencas
gratuitas. É preciso que o bom
senso prevaleça e a região (leia-se
América Latina) tem tudo para
viver em Paz, como o mundo pre-
cisa definir por esse caminho.

NORMAL
O ex-presidente do PSDB lo-

cal, Camilo Barione, informa que
o Diretório Municpoal local conti-
nua como estava, nada mudou.
Portanto, o ex-prefeito Barjas Ne-
gri como presidente e pré-candi-
dato a prefeito, já com a Federa-
ção tucana e do Cidadania. Bario-
ne é dos membros fiéis do ninho.

PAZ
O presidente Lula (PT), em

visita à Guiana, deixou claro que
a nossa região é de Paz. Não há
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A DEFINIR
O ex-deputado estadual Ro-
berto Morais (Cidadania) no
salão do Abdala (MDB), ex-ve-
reador e pré-candidato em
outubro de 2024. Morais está
na fase de “a definir”, se conti-
nua como pré-candidato a pre-

feito, vice-prefeito ou vereador.
Questão de tempo e tem pra-
zo. Os bastidores estão se in-
cendiando nos meios políticos
e eleitorais, com os pré-candi-
datos fazendo todas equações
possíveis no cenário local.

NA ESPERA
O presidente do Diretório Mu-
nicipal do MDB de Piracica-
ba, André Augusti, conversou
com um bom tempo com o
diretor de A Tribuna, Evaldo
Vicente (direita), e garante
que logo terá muitas novida-
des. Mas, a exemplo do ex-

deputado Roberto Morais,
August i  — que cu idou da
existência do Diretório na ci-
dade nos últimos dez anos —
continua a esperar, para de-
finir se pré-candidato a pre-
feito, a vice ou a vereador.
Questão de prazo e tempo.

Divulgação

Divulgação

Cecílio, o escritor de Piracicaba, é
premiado pelo Ministério da Cultura

Divulgação/Icen

O caipiracicabano apaixonado na Praça da Catedral, em sua residência

Dedicado ao jornalismo e às letras há 70 anos, Cecílio Elias Netto é
reconhecido pelo Ministério da Cultura pela premiação Cultura Viva

O jornalista e escritor “caipi-
racicabano” Cecílio Elias Netto foi
agraciado com a “Premiação Cul-
tura Viva Sérgio Mamberti” – da
Secretaria de Cidadania e Diver-
sidade Cultural do Ministério da
Cultura do Governo Federal. A
premiação é atribuída de acordo
com categorias culturais e regi-
ões brasileiras. Segundo coloca-
do na região Sudeste do Brasil,
Cecílio foi contemplado no estra-
to “Diversidade Cultural”. A7

Prefeitura
conclui reforma
no Terminal
da Pauliceia

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana.
Trânsito e Transportes), concluiu
a reforma da cobertura do Termi-
nal Pauliceia. A estrutura passou
por reconstrução porque teve par-
te danificada pelas fortes chuvas
do último trimestre de 2023. As
obras começaram em janeiro e o
investimento foi de R$ 608 mil. O
funcionamento do terminal desde
o início da reforma não foi inter-
rompido, portanto, os usuários
continuaram com total disponibi-
lidade do serviço de transporte
público coletivo. Conforme a equi-
pe de engenharia da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), além da troca da estrutura da
cobertura, a reforma incluiu pro-
teção contra descarga atmosférica,
pintura, instalação de iluminação
e tela de proteção antipássaro.

DANOS — “Na comparação
com outros municípios, nossos equi-
pamentos não sofreram grandes
danos, já que temos seis terminais
que atendem a população e apenas
esse foi danificado com as fortes
chuvas que atingiram Piracicaba. O
mais importante é que não afeta-
mos a operação do terminal e as
correções foram imediatas, refor-
çando o compromisso da Semuttran
que sabe da importância desse equi-
pamento ao usuário”, falou a titu-
lar da Pasta, Jane Franco Oliveira.

Divulgação

‘DIA D DE COMBATE’
Piracicaba participa das ações de com-
bate ao mosquito transmissor da dengue,
zika e chikungunya promovidas pelo Go-
verno de São Paulo e Ministério da Saúde
contra as arboviroses urbanas, programa-
das, respectivamente, para hoje (1º), em

São Paulo, e amanhã (2), em todo o Bra-
sil. Na cidade, o Plano Municipal de Com-
bate ao Aedes (PMCA) vai fortalecer as
ações nas duas datas com atividades de
orientação à população e intensificação
de combate à doença nas residências. A4
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Dimas Ramalho

O fortalecimento
 da democracia
brasileira, por

meio de seu rito maior
-o voto direto, secreto
e universal-, não é mis-
são exclusiva da Justi-
ça Eleitoral, ramo espe-
cializado do Judiciário
que, essencialmente, concentra
funções jurisdicionais, adminis-
trativas, normativas e consulti-
vas. Outras instituições públicas,
além da própria sociedade civil
organizada, ajudam a garantir
que a escolha dos representan-
tes políticos seja realizada de ma-
neira limpa, justa e periódica.

Nesse sentido, cabe destacar
a atuação dos Tribunais de Con-
tas. Nos termos apregoados pela
Constituição e pela lei, esses orga-
nismos, embora primordialmente
voltados ao controle dos gastos pú-
blicos, assumem papel de relevo na
consecução do processo eleitoral.

Conforme a Lei Federal nº
9.504/97, a Lei de Eleições, com-
pete aos Tribunais de Contas en-
caminhar à Justiça Eleitoral
uma lista de inelegíveis. A regra
determina que seja informada a
relação dos cidadãos que, no
exercício de cargos ou funções
públicas, tiveram suas contas
rejeitadas por irregularidade in-
sanável e decisão irrecorrível.

De acordo com a Lei Comple-
mentar nº 64/90, que expressa as
condutas que levam à inclusão dos
responsáveis na referida lista, os
gestores públicos censurados com
a reprovação de contas somente
serão alcançados pela inelegibili-
dade se forem, também, condena-
dos a ressarcir o erário (Lei Com-
plementar nº 184/21). Em outras
palavras, integrarão a relação de
apenados apenas aqueles a quem
for imputado débito, em razão de
dano ao patrimônio público.

Como se vê, os Tribunais de
Contas cumprem papel crucial na
definição dos postulantes a cargos
políticos, impedindo que indivídu-
os que lesaram a coisa pública pos-
sam se oferecer como candidatos.

A participação dos órgãos de
controle externo não se esgota, con-
tudo, nesse filtro de maus gesto-
res. O Tribunal de Contas do Esta-
do de São Paulo, por exemplo, re-
nova a cada biênio um acordo de
cooperação com o Tribunal Regio-

Os servidores doOs servidores doOs servidores doOs servidores doOs servidores do
TTTTTribunal de Contasribunal de Contasribunal de Contasribunal de Contasribunal de Contas
emprestam suaemprestam suaemprestam suaemprestam suaemprestam sua
expertise técnica àexpertise técnica àexpertise técnica àexpertise técnica àexpertise técnica à
Justiça EleitoralJustiça EleitoralJustiça EleitoralJustiça EleitoralJustiça Eleitoral

nal Eleitoral respectivo,
por meio do qual se com-
promete a auxiliar nos
exames de prestação de
contas dos candidatos.

Assim, os servido-
res do Tribunal em-
prestam sua expertise
técnica à Justiça Elei-
toral, e eventuais irre-
gularidades detecta-

das durante a análise da pres-
tação das contas das campa-
nhas podem levar à não diplo-
mação do candidato eleito.

Mais recentemente, as Cor-
tes de Contas também atuaram
nos testes de integridade e con-
formidade das urnas eletrônicas.

O Tribunal de Contas da
União, por ocasião do pleito de
2022, promoveu uma grande au-
ditoria no procedimento de vota-
ção. Dividida em 6 etapas, a fisca-
lização empreendida revelou, nas
palavras do atual Presidente do
TCU, Ministro Bruno Dantas, que
"primeiro, as urnas eletrônicas são
auditáveis. Segundo, as urnas ele-
trônicas são confiáveis. Terceiro:
as urnas eletrônicas são transpa-
rentes" (TC-014.328/2021-6).

A convite do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Estado de
São Paulo, a Corte de Contas
Paulista também tomou parte
nos testes de confiabilidade das
urnas. Em razão dessa parce-
ria, tive a oportunidade de ex-
ternar que nossa Corte de Con-
tas confirma a estabilidade do
processo eleitoral e atesta a con-
fiança no resultado do pleito.

Não resta dúvida, portanto,
da importância dos Tribunais de
Contas na engrenagem instituci-
onal que garante o respeito à von-
tade do eleitor. Aproximando-se
as eleições municipais de 2024, o
sistema constitucional de contro-
le externo está, mais uma vez,
pronto para exercer as compe-
tências que a lei lhe confiou e re-
novar seu compromisso perene
com a estabilidade democrática.

———
Dimas Ramalho é Conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo

A riqueza que provém do Céu
Paiva Netto

Minhas Irmãs
 e meus Ami-
 gos, minhas

Amigas e meus Ir-
mãos, a grande felici-
dade de nossa vida é a
substantiva jornada
no entendimento das
Normas do Governo
Divino de Jesus. Seguir por essa
senda luminosa é gáudio para o
espírito perscrutador, aquele que
deseja haurir o Conhecimento
Pleno da Fonte da Água da Vida
Eterna, disposta pelo Cristo de
Deus a todos que a buscam. Nar-

OrarOrarOrarOrarOrar, do fundo da, do fundo da, do fundo da, do fundo da, do fundo da
alma, movidoalma, movidoalma, movidoalma, movidoalma, movido
pelo espírito depelo espírito depelo espírito depelo espírito depelo espírito de
generosidade,generosidade,generosidade,generosidade,generosidade,
não faz mal nemnão faz mal nemnão faz mal nemnão faz mal nemnão faz mal nem
deixa ninguémdeixa ninguémdeixa ninguémdeixa ninguémdeixa ninguém
alienado (...)alienado (...)alienado (...)alienado (...)alienado (...)

ra João, o Evangelista-
Profeta, no Último Livro
da Bíblia Sagrada, a res-
peito de sua visão medi-
única da Nova Jerusa-
lém, que lhe é apresen-
tada por um Anjo, ou
seja, uma Alma Bendita:

"1 E ele me mos-
trou o rio da água da
Vida Eterna, resplan-

decente como cristal, que sai do
trono de Deus e do Cristo.

"2 No meio da sua praça, de
uma e outra margem do rio, está
a Árvore da Vida Eterna, que
produz doze frutos, dando o seu
fruto de mês em mês, e as suas

folhas servem para a cura das
nações" (Apocalipse, 22:1 e 2).

O ser espiritual-humano ecu-
menicamente esclarecido pelo
Evangelho-Apocalipse de Jesus en-
riquece qualquer nação. Por isso,
com urgência necessita, por inter-
médio da prece, entrar em sintonia

com a Sabedoria Superior, que o Pai
Celestial nos tem a oferecer. Orar,
do fundo da alma, movido pelo es-
pírito de generosidade, não faz mal
nem deixa ninguém alienado, como
alguns apressadamente ainda di-
zem por aí, numa demonstração de
pura ignorância das questões vitais,
que demandam ser aclaradas. En-
quanto a criatura humana não sou-
ber o que espiritualmente veio fa-
zer neste planeta, continuará dan-
do topadas pelos caminhos da vida.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Blefe
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À atriz L.A.

Perdi a aposta
que não fiz.
Apesar de que

sempre joguei comi-
go. Ai, meu corpo
entregue sobre o
feltro verde. Ai, mi-
nhas fichas entre os
dedos. Humm... Que-
ria dar mais um lance. Por
que não? Melhor ajeitar a
maquiagem. Lá em cima, Deus
rola seus dados. Melhor abrir
mais um botão da blusa.

No amor, aguardo sempre
o girar da roleta da vida com a
esperança de quem vai levar um
tapa na cara. Azar no jogo. Me-
lhor subir um pouquinho mais
a saia. Só mais um pouquinho,
assim. Agora talvez eu possa

tentar outra vez. Sor-
te no amor? Quem
dera, meu corpo para
na tara do bacará.

Me chamam vicia-
da, que eu sei. Bobagem.
Mas fato é que sempre
às segundas tiro da
manga uma carta e apos-
to a alma para a semana
inteira. Saia curta ajuda.

Azar no jogo. O filho de Dona Mar-
ta me olha sempre morrendo em de-
sejo. Rapazinho sem dinheiro - não
serviu nem pra jogador de futebol.
Pronto. Uma cruzada de pernas
para subir o seu moral. Humm...

Sorte no jogo é o que eu não
tenho. (Cadê o meu batom?)
Minha figa é meu salto alto no
qual ponho meu pé de coelho.
Mandinga.  Porque jogador
bom tem as suas crenças.

Alê Bragion

Melhor dar mais um lance
mesmo sem chance. Azar no
jogo. Porque não me apostam?
Porque não me rifam e me divi-
dem? Cinco contra uma. Que sem
grana é que eu vou pro tudo ou
nada. Pro tudo ou nada? Nada!

No fim da jogatina, há sem-
pre na viela o filho da Dona Mar-
ta me esperando passar para me
devorar com os olhos. Quer meu
bilhete, o menino. Será que me
atrevo? Moleque. Azar no amor.
Fazer o quê? Quem sabe ao menos

ele me pega em leilão nalgum lan-
ce pobre - garoto. E eu lá quero
jogar com qualquer rapazinho?
Te ensino, meu filho. Te mostro
como perder o tino, como per-
der a jogada numa noitada.

Porque a sorte está sem-
pre lançada - e eu já perdi an-
tes. Se me arrisco é pelo vício,
que gente não pode parar. E
viver não é isso? Será que dá
para subir um pouco mais a
minissaia? Azar no jogo. Azar
no amor que eu jogo. Porque
no fim das contas tudo é uma
e a mesma coisa só. (Achei o
batom!). Pronto. Vou pra mais
um lance? Quem sabe agora.

Olha lá. Não é o filho da
dona Marta subindo a escada?

———
Alê Bragion, cronista des-
te matutino desde 2017

Os Tribunais de
Contas nas eleições

Nuno Paiva

Livrar-se de pensamentos in-
trusivos, sentimentos pessi-
 mistas e crenças negativas

é um desafio e tanto para muitos.
Procurar maneiras de driblar es-
ses obstáculos - e realmente lutar
contra eles - pode significar se des-
viar do que já foi estabelecido como
rotina e ser, portanto, desconfor-
tável. No entanto, estes pensamen-
tos de medo e de sentir-se com as
mãos atadas poderão atrair ciclica-
mente as mesmas circunstâncias.

A vida é como um algoritmo
de redes sociais: quanto mais você
demonstra gostar de um senti-
mento, mais dele você enxergará
nas situações que se apresentarem
a você. E, aqui, defino que "gos-
tar" não significa necessariamen-
te uma decisão consciente de pre-
dileção genuína, mas sim a per-
cepção que o próprio inconsciente
tem das suas manifestações, base-
ada em frequência. Ou seja, quan-
to mais associações negativas você
fizer, mais acostumado você esta-
rá com eles, e mais seu cérebro
entenderá que deve mantê-los.

Independentemente de gostar,
tudo o que acontece é resultado de
escolhas feitas no passado. Muitas
pessoas fazem escolhas inconscien-
tes e, por isso, acham que não estão
agindo ou, de fato, escolhendo algo.
O próprio fato de se abster de cer-
tas decisões é, em si, uma decisão.

O ato de observar com mais
atenção as próprias atitudes e re-
ações é o primeiro passo para con-

''Insanidade é''Insanidade é''Insanidade é''Insanidade é''Insanidade é
fazer sempre asfazer sempre asfazer sempre asfazer sempre asfazer sempre as
mesmas coisas emesmas coisas emesmas coisas emesmas coisas emesmas coisas e
esperar resultadosesperar resultadosesperar resultadosesperar resultadosesperar resultados
diferentes"diferentes"diferentes"diferentes"diferentes"
(Albert Einstein)(Albert Einstein)(Albert Einstein)(Albert Einstein)(Albert Einstein)

O poder do
pensamento positivo

tornar esse ciclo vicioso, pois trans-
fere todo o processo do campo do
inconsciente para o campo do cons-
ciente. Com o entendimento de que
o futuro é resultado das escolhas
feitas no presente, cria-se a condi-
ção para que as mudanças neces-
sárias sejam feitas sem demora.
Como disse Einstein, ''insanidade
é fazer sempre as mesmas coisas e
esperar resultados diferentes".

Tudo depende de que escolhas
se deseja fazer. As pessoas podem
não saber bem o que desejam, mas
podem, por oposição, saber o que não
querem. "Eu não quero ficar doen-
te"; "Eu não quero essa dor de cabe-
ça." "Eu não quero arranjar despe-
sas". Mais produtivo que focar nas
negativas é estabelecer uma lista de
prioridades e do que se pretende fa-
zer para alcançá-las. Assim, toma-
se consciência sobre as próprias es-
colhas e seus objetivos. É preciso ter
maestria na arte de transformar o
que não quer naquilo que quer.

———
Nuno Paiva é analista
de perfil  comporta-
mental, especialista em
Gestão de Recursos Hu-
manos e autor do livro A
Um Passo da Grandeza

Política não evoluiu no período pós-redemocratização
Luiz Carlos Borges

da Silveira

É profundamente
lamentável e ex-
 tremamente pre-

ocupante que uma sim-
ples e isenta análise
chegue à conclusão
de que nas últimas
quatro décadas a po-
lítica e os políticos
brasileiros não apresentam ne-
nhuma evolução, seguindo viés
contrário a todo o processo de avan-
ços e modernizações fantásticas
nos mais importantes segmentos
da vida no país e no mundo.

Não é nenhum exagero afir-
mar, diante do que se vê ao longo
dos anos, que no Brasil a prática
política retrocedeu, ao gosto e in-
teresses de seus protagonistas que
esquecem, ou fazem questão de
não lembrar, a verdadeira essên-
cia da política como arte e ciência
da boa administração pública em
prol do desenvolvimento do país e
bem-estar de seus cidadãos.

Ao período ditatorial (1964-
1985) se debitavam a estagnação
do pensamento político, repressão
às manifestações de novas ideias,
obstáculos ao surgimento e forma-
ção de novas lideranças. Então,
pensava-se que ao final dessa era
a política brasileira seria diferen-
te, melhor e mais identificada com
os novos tempos. Não foi o que
aconteceu neste período chama-
do de Nova República. Aos pou-
cos os políticos de valor foram
passando, outros foram ocupan-
do espaço no cenário e tudo vol-
tou aos tempos da velha política.

Em praticamente quarenta

anos de retorno da de-
mocracia plena, dois
presidentes foram cas-
sados por corrupção e
outros delitos adminis-
trativos; um ex-presi-
dente foi denunciado,
investigado, processa-
do, julgado, condenado
em primeira e segunda
instâncias da Justiça
Federal e finalmente

preso. Entre os delitos foram elen-
cados corrupção ativa de congres-
sistas (Mensalão) e o mais formi-
dável esquema de corrupção (Pe-
trolão) que quase quebrou a gi-
gantesca estatal do petróleo.

Envolvendo o esquema crimi-
noso estavam agentes do alto es-
calão do governo, gestores de em-
presas públicas, empresários da
área privada além de dirigentes
partidários, políticos e funcioná-
rios públicos de diversos calibres.
O principal acusado, ex-presiden-
te de dois mandatos, acabou be-
neficiado em incrível chicana jurí-
dica e teve as diversas condena-
ções anuladas. Voltou à política e
está em terceiro mandato. Como
efeito cascata, os demais conde-
nados estão aos poucos voltando
ao cenário por mercê da mesma
graça judiciária. Não há que se
questionar se houve falhas nos
processos e julgamentos na primei-
ra instância, a verdade é que os cri-
mes ocorreram e a corrupção foi
um fato - tanto que muitos con-
denados devolveram judicialmen-
te parte do dinheiro desviado.

Outro ex-presidente, de mais
recente passagem pelo Planalto, foi
declarado pela Justiça Eleitoral
inelegível até o ano de 2030 e ain-
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da responde a outros processos e
investigações em curso decorren-
tes de delitos políticos e adminis-
trativos que vão desde falsifica-
ção de atestado de vacina até sub-
tração de bens públicos, caso das
joias doadas ao país por delega-
ções estrangeiras, e envolvimen-
to em movimento supostamente
golpista. Embora não se tenha co-
nhecimento de corrupção, as cir-
cunstâncias indicam possibilida-
de de condenações pesadas.

Mas, o problema não é circuns-
crito apenas à esfera federal. As
malfeitorias descem até ao mais
singelo município. Segundo pesqui-
sa da Confederação Nacional de
Municípios, dos 5.563 prefeitos elei-
tos há quatro anos, 383 não mais
estão no exercício do mandato. Des-
tes, 210 foram cassados por varia-
dos motivos. Um portal nacional de
notícias, com base em pesquisa jun-
to ao TSE, afirmou que no Brasil a
cada 8 dias um prefeito é retirado
do cargo pela Justiça Eleitoral.

Para que não se deduza que
corrupção é mal que acomete
apenas políticos, o judiciário tam-
bém não é imune e coleciona ca-
sos de punição a magistrados de
todos os graus. Ano passado o
STJ confirmou afastamento de
quatro desembargadores do TRT
da 1ª. Região, denunciados pelo
MPF por corrupção, peculato la-

vagem de dinheiro e organização
criminosa. Este é apenas um
exemplo. O TCU e alguns TCEs
também têm casos semelhantes.

Voltando ao tema específico
da política, o que preocupa é a im-
pressão de que no Brasil não mais
existem pessoas dedicadas, hones-
tas e com boas intenções dispostas
a entrar na política.  A cada elei-
ção há renovação, ainda que não
expressiva, mas caras novas são
eleitas para o Congresso, para as
Assembleias estaduais e Câmaras
municipais. Todavia, no compor-
tamento dos parlamentos não se
observa mudanças para melhor.
Ou os bons eleitos são tão poucos
que acabam sufocados enquanto
vozes dissonantes, ou acabam
aderindo aos esquemas viciados
para mais tarde obterem vanta-
gens. Ou, ainda pior, talvez já ve-
nham contaminados de origem.

O Congresso Nacional se-
gue na perniciosa prática de
criar problemas para vender so-
luções. O Executivo se vê com-
pelido a negociar individual-
mente com parlamentares e
grupos de pequena representa-
tividade porque os partidos não
são suficientemente fortes para
impor a liderança nas bancadas.

Preocupante é saber que o fu-
turo do país e as esperanças da
grande maioria dos brasileiros es-
tarão sempre dependentes de polí-
ticos e governantes com esse currí-
culo nada confiável. Até quando?

———
Luiz Carlos Borges da
Silveira, empresário,
médico e professor,
foi ministro da Saúde
e deputado federal
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Gregório José

Em meio às encru-
zilhadas da exis-
 tência, depara-

mo-nos com desafios
que parecem intrans-
poníveis, uma cons-
telação de impossibi-
lidades que tentam
obscurecer  nossa
jornada. Contudo, é nesse in-
tricado labirinto que descobri-
mos a sublime arte de acreditar
em nosso próprio potencial.

Quando mergulhamos nas
profundezas da confiança, trans-
formamos o impossível em uma
mera palavra, desprovida do peso
que outrora carregava. A determi-
nação torna-se a bússola que guia
nossos passos, e a confiança é o ali-

cerce sobre o qual cons-
truímos nossas realiza-
ções mais grandiosas.

Superar obstácu-
los não é apenas uma
proeza f ís ica,  mas
uma jornada interior
que exige resiliência,
paciência e uma fé
inabalável no nosso
poder de evolução.

Cada desafio, por mais impo-
nente que seja, é uma oportu-
nidade de crescimento e apren-
dizado, um convite para explorar-
mos as profundezas inexplora-
das do nosso potencial latente.

Em meio às tempestades da
vida, a confiança é o abrigo que
nos protege, a determinação é o
vento que infla nossas velas, e a
crença inabalável no nosso po-

Desvendando o poder oculto que há em nós

tencial é a bússola que nos ori-
enta para horizontes ainda não
desbravados. Ao abraçar a con-
vicção de que somos capazes de
transcender as limitações apa-
rentes, desencadeamos uma re-
volução silenciosa em nosso ser,
moldando o curso do destino
com nossas próprias mãos.

Temos que ter em mente que
cada desafio seja encarado como

uma oportunidade de lapidar
nossa essência e refinar nossas
habilidades. Ao persistirmos com
coragem e convicção, transcen-
demos não apenas as barreiras
externas, mas também os limites
internos que porventura nos
aprisionam. Que a jornada da
autodescoberta e superação seja
o fio condutor que nos conduz
ao patamar mais elevado de nos-
sa própria existência. Em cada
passo, recordemos que a verda-
deira grandeza reside na inces-
sante busca pelo aprimoramen-
to, na crença inabalável de que
somos artífices do nosso des-
tino, moldando-o com a argila
do nosso potencial ilimitado.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



MANIA
Assim como genocídio e gol-

pe, impeachment também é uma
palavra que não sai do vocabu-
lário do brasileiro. Implicância.
Pode-se incluir democracia, em-
bora nesse caso, abusa-se do
oportunismo.  Isso mesmo: de-
mocracia para muitos é uma lin-
guagem doce, normalmente
transformada em frase de efeito.
Desforra ocupa parlamentares/
autoridades que deixam de se pre-
ocupar com coisas necessárias, até
indispensáveis. Agora o visado é
Lula. Por que não debater código
penal, saneamento básico, refor-

ma administrativa, imunidade
parlamentar e benefícios financei-
ros imorais? Impeachment atra-
palha um país que precisa ficar
de olho na economia, no social e
na verdadeira democracia. Os elei-
tos precisam e devem cumprir
seus mandatos. Afinal, não di-
zemos que o voto é sagrado?

PONTO FINAL
O evento Coplacampo

(produto da Coplacana) se
consagra não só pela sua rele-
vância, mas também pela ótima
organização. Cada ano me-
lhor. Termina hoje, 1 de março.

Professora Bebel

Neste ano, todos
sabem, teremos
eleições munici-

pais. Essas eleições se
revestem de especial
importância, face ao
processo de recons-
trução do nosso país,
de fortalecimento das
instituições democráticas, de
retomada de programas soci-
ais e da garantia de direitos
fundamentais da população.

O Município, como ente polí-
tico, exerce uma função de pri-
meira importância em relação ao
atendimento das necessidades da
população, sobretudo no caso das
camadas mais pobres e mais de-
pendentes da ação do poder pú-
blico. Embora o Governo do Es-
tado também atue diretamente
em algumas áreas, principalmente
no que se refere a serviços que
atendem regiões metropolitanas
ou o estado como um todo, servi-
ços como transporte público,
atenção básica à saúde, limpeza
urbana, assistência social, cre-
ches e educação infantil, asfalto
e, em muitos casos, abastecimen-
to de água e saneamento básico,
estão a cargo dos Municípios.

As próximas eleições são im-
portantíssimas porque, lamenta-
velmente, grande parte dos muni-
cípios brasileiros e no estado de
São Paulo são governados por pre-
feitos e prefeitas sem nenhum
compromisso com os direitos da
cidadania, eleitos e eleitas na onda
bolsonarista que se formou no
país em decorrência do golpe de
2016, que retirou do governo a
Presidenta Dilma Rousseff.

Os exemplos estão aí. Na
capital paulista, cujo prefeito Ri-
cardo Nunes ocupou o cargo
após o falecimento de Bruno Co-
vas, eleito em 2020, a população
em situação de rua passou de 32
mil pessoas em janeiro de 2022
para 62 mil em janeiro de 2024.
Não existem nenhuma política
de acolhimento e assistência a es-
sas pessoas, que são maltratadas
e fustigadas pela própria Prefei-
tura. É muito comum que funci-
onários da Prefeitura joguem
água para desloca-los durante a
noite e, no inverno, muitas vezes
seus cobertores são tomados e
suas barracas improvisadas,
quando existem, desmontadas.

Na minha cidade de Piracica-
ba, os problemas também se acu-
mulam. Em primeiro lugar, uma
cidade precisa ser governada por
alguém que a ame, que nela viva e
se proponha a resolver seus pro-
blemas, assim como valorizar suas
qualidades, sempre na perspectiva
de melhorar cada vez mais a quali-
dade de vida da população. Mas,
em muitas áreas, vivemos uma si-
tuação de abandono. Faltam mé-
dicos e a população enfrenta difi-
culdade para a realização de exa-
mes, internações. Em relação à in-
fraestrutura urbana, levantamen-
to realizado em 2023 apontou a exis-
tência de mais de 6,5 mil buracos
nas ruas. A população também so-
bre com a falta de água, principal-
mente em bairros mais afastados
da área central. Faltam vagas
nas creches, principalmente em
período integral. No transporte
público, o número de linhas de
ônibus é reduzido, situação que
piora aos domingos e feriados.

Você, leitor e leitora, pode es-
tar vivenciando problemas seme-
lhantes em suas cidades. Verifi-
que então as motivações políticas

de seus prefeitos ou
prefeitas. Em geral o
foco dos prefeitos e pre-
feitas alinhados à di-
reita e extrema direita
se voltam para algu-
mas obras que lhes
deem visibilidade elei-
toral, em geral volta-
das para atender bair-
ros e camadas de clas-

se média. Ao mesmo tempo, aban-
donam qualquer política destina-
da a melhorar os serviços públi-
cos e valorizar os servidores. Pelo
contrário, culpabilizam o funcio-
nalismo, procuram reduzir seus
direitos e encaminham a privati-
zação dos serviços públicos, inclu-
sive por meio de terceirizações,
convênios, concessões e parcerias.

Voltemos à relação entre as
eleições municipais e a democra-
cia. No dia 25 de fevereiro, domin-
go, a Avenida Paulista recebeu um
grande público em manifestação
convocada pelo ex-Presidente Jair
Bolsonaro. Compareceram, entre
outros governantes, o Governador
de São Paulo, Tarcísio de Freitas e
o Prefeito da Capital, Ricardo Nu-
nes. Qual o propósito do ato? Me-
lhorar a vida do povo? Reivindi-
car políticas públicas para a aten-
der as necessidades da população
e desenvolver o país? Nada disso.
Milhares de pessoas foram à ave-
nida para pedir anistia ao ex-presi-
dente e demais articuladores do
frustrado golpe que pretendia im-
pedir a posse do Presidente Lula
e, depois, tentar derrubá-lo, com
o ataque às sedes dos três pode-
res em Brasília, no dia 8 de ja-
neiro de 2023. O momento das
eleições municipais oferece a opor-
tunidade para, além de debater-
mos soluções para os problemas
das cidades onde moramos, pre-
cisamos debater e nos mobilizar
para defender a democracia, sem
qual não poderemos sequer nos
organizar para reivindicar as me-
lhorias de que necessitamos.

Aliás, registre-se que o ex-
presidente, ao pedir anistia ante-
cipada para si mesmo, admitiu
implicitamente que cometeu cri-
me. É alarmante que pessoas vão
às ruas para defender o autor de
um crime contra a própria liber-
dade de manifestação, porque
entre as consequências do estado
de sítio que os golpistas pretendi-
am decretar está justamente o
cerceamento das liberdades de-
mocráticas e dos direitos civis.

Coloquei à disposição do
Partido dos Trabalhadores em
Piracicaba meu nome como pré-
candidata a Prefeita. Mantendo
a trajetória de toda a minha
vida, é no marco da defesa da
democracia e dos direitos da po-
pulação que pretendo colocar-me
nessa disputa, se assim for a
decisão partidária. Mais do que
nunca, o Brasil e os brasileiros
precisam ser firmes para manter
o nosso país na rota do desen-
volvimento com justiça social.

———
P r o f e s s o r a  B e b e l  é
d e p u t a d a  e s t a d u a l
pelo PT e segunda pre-
sidenta da Apeoesp
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Prefeitura abre chamamento
para clínicas veterinárias
Prazo do edital é de 12 meses e prevê a prestação de exames, consultas e cirurgias

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), abriu quarta-feira (29) cha-
mamento público para credenci-
amento de clínicas e hospitais ve-
terinários para prestação de ser-
viços como consultas, cirurgias,
exames laboratoriais e de ima-
gem entre outros procedimen-
tos médicos. O edital foi publi-
cado no Diário Oficial do Muni-
cípio e pode ser acessado na íntegra
pelo link https://diariooficial.
piracicaba.sp.gov.br/2024/02/28/.

De acordo com o edital, o
atendimento das clínicas à po-
pulação será gratuito, para cães
e gatos, machos e fêmeas, erran-
tes, comunitários ou tutelados
por famílias em estado de vul-
nerabilidade social, inscritas no
Cadastro Único (CadÚnico)
com o Cartão Pira Cidadão. Se-
rão priorizados os animais co-
munitários e os errantes, desde
que, no ato da solicitação de
atendimento seja indicado o
responsável pelo lar temporário
e de cuidados pós-operatórios.

Entende-se como animais
errantes aqueles que são inde-
pendentes e vivem soltos pelas

Divulgação

O atendimento das clínicas à população será gratuito,
para cães e gatos errantes, comunitários ou tutelados
por famílias em estado de vulnerabilidade social

ruas, podem ser solitários ou vi-
ver em bandos. Pode também
ser um errante temporário como
o cão que fugiu do domicílio.

Os animais comunitários
são aqueles que estabelecem
com a comunidade em que vi-
vem laços de dependência e de
manutenção e que possuem cui-
dador principal estabelecido.

Os lares temporários são do-
micílios particulares devidamen-
te cadastrados no Poder Público
Municipal, responsáveis pelo abri-
go temporário e apoio à doação
de pequenos animais domésticos
- poderão ser oferecidos por pro-
tetores independentes ou mem-
bros de ONGs de Piracicaba, me-
diante cadastro na Prefeitura
Municipal de Piracicaba/SP com re-
gras estabelecidas pelo Executivo.

O documento ainda deter-
mina que o prazo de execução
dos serviços é de 12 meses, po-
dendo ser  prorrogado por
iguais e sucessivos períodos.

A justificativa do edital cita que
os atendimentos são de suma im-
portância e refletem diretamente no
âmbito social na redução de aban-
dono e na política de incentivo a
adoção de animais, já que muitos

tutores apesar de não terem con-
dições, não deixam de ter animais
e de buscar adotar animais, des-
te modo o atendimento de assis-
tência a tais famílias e tutores de
baixa renda auxiliam nos cuida-
dos, como no mapeamento de
animais que possam estar em si-
tuação de maus-tratos e que pas-
sem a ter um atendimento mais as-
sistido sem ter que recolher os
animais e salvar os mesmos.

As inscrições das clínicas po-
derão ser feitas a qualquer tempo,
dentro do prazo de validade do cre-
denciamento, pelos interessados,
com identificação e meios de contato,
com a descrição Credenciamento–
Edital de Chamamento Público 2/
2023 - SIMAP e enviadas pelo e-mail
coordenadorianbea@piracicaba.
sp.gov.br. No edital há um mo-
delo de ficha que pode ser preen-
chida pelas clínicas interessadas.

Eleições municipais
e democracia
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As publicações voltadas ao
humor gráfico são o destaque
da entrevista desta sexta-feira
(23), às 13h, no programa ‘Câ-
mara Convida’, que recebe o ca-
ricaturista e editor Érico San
Juan. No bate-papo, ele relem-
brou de sua trajetória profissio-
nal, desde os primeiros desenhos
e o ingresso no Jornal de Piraci-
caba, especialmente dos 30 anos
do personagem Dito O Bendito.

“Queria eu estar fazendo
30 anos, mas como não é tudo
possível nesta vida, eu tive que
vir primeiro e gerar um perso-
nagem que hoje faz 30 anos”,
conta, sempre bem-humorado,
sobre o trabalho que surgiu
para integrar o Caderno de Do-
mingo do Jornal de Piracicaba.

A exibição deste programa
havia sido anunciada para ocor-
rer no dia 23 de fevereiro. No en-
tanto, por questões de problemas
técnicos, não foi transmitido pela
TV Câmara Piracicaba, que irá
exibi-lo neste dia 1o de março.

ÉRICO SAN JUAN – O co-
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Programa destaca publicações de humor na imprensa local

Edição que vai ao ar hoje, a partir das 13h, entrevista o caricaturista
Érico San Juan, criador, há 30 anos, do personagem Dito O Bendito

Guilherme Leite

meço de sua trajetória acontece
no Diário de Piracicaba, em 1988,
quando desenhava o peixe Leco,
um personagem infantil que, anos
depois, foi levado ao Jornal de Pi-
racicaba. “Isso era uma tradição
da imprensa brasileira, de fazer
suplementos sobre assuntos es-
pecíficos, neste caso um suple-
mento infantil. Então, comecei no
Diário, em 1988, aos 12 anos, e
com 15 anos fui chamado para
trabalhar no JP”, recorda.

Durante a conversa, San Juan
destacou algumas das referências
artísticas que ele se inspirou ao lon-
go da vida, como o Edson Rontani,
criador do personagem Nhô Quim
e o ilustrador paranaense Douglas
Mayer, que veio a Piracicaba para
produzir A Província, jornal do
escritor Cecílio Elias Neto. “Era
um jornal lindo de ver, tinha um
designer gráfico diferente, que
dava uma embalada na publica-
ção”, recorda o caricaturista.

No bate-papo com o jornalista
Erich Vallim Vicente, o artista grá-
fico lembrou de outros trabalhos,

como a página Rio, publicada no
início dos anos 2000 em A Tribu-
na Piracicabana; o jornal Carica-
ras que inspira o seu mais recente
projeto que é a página/jornal Ca-
piau, publicado em A Tribuna. San
Juan ainda comentou sobre a con-
juntura do mercado para artistas
gráficos e do impacto das redes so-

ciais na produção deste segmento.
O programa Câmara Convi-

da vai ao ar na TV Câmara, nos
canais 11.3 (sinal aberto digital),
4 Net/Claro e 9 Vivo/Fibra, com
retransmissão nas mídias soci-
ais, no Facebook e Youtube (TV
Câmara Piracicaba), onde depois
fica disponível na íntegra.
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Thiago Ribeiro participa da
reinauguração de escola

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos) participou na manhã
desta quarta-feira (28) da rei-
nauguração oficial e entrega das
obras da Escola Municipal de
Educação Infantil “Bruna Ferrei-
ra da Silva”, no Jardim Alvora-
da. Também participaram do ato
de inauguração o Prefeito Luci-
ano Almeida (PP), os vereado-
res Paulo Camolesi (PDT), Jose-
ph Borges (SD) e Fabricio Polezi
(PL), além dos secretários mu-
nicipais Reinaldo Pousa (Semu-
tri), Marcio Marino (Semozel) e
Bruno Cesar Roza (Educação).

Thiago Ribeiro acompanhou
desde 2021 os problemas de infra-

estrutura da unidade escolar, e
acompanhou em visitas o Secre-
tário Municipal de Educação,
Bruno Cesar Roza, em conjunto
com a Engenheira Civil Ana Beatriz
de Oliveira Rodrigues Cabana.

Desde então, quando o titu-
lar da Educação firmou o compro-
misso de reformar e recuperar a
estrutura do prédio - que desde a
fundação da Escola nunca havia
recebido manutenções estruturais
-, Thiago esteve presente mensal-
mente, acompanhando e fiscali-
zando as obras realizadas pela
empresa NG7, vencedora do edi-
tal de licitação 30/2022, no valor
arrematado de R$ 2.156.596,74.

Escola Municipal de Educação Infantil “Bruna Ferreira
da Silva” foi reinaugurada nesta quarta-feira (28)

Assessoria Parlamentar

A Câmara Municipal de Piraci-
caba promoveu, terça-feira (27), reu-
nião solene para entrega do Título
Piracicabanus Praeclarus à enge-
nheira Ana Beatriz de Oliveira Ro-
drigues Cabana, no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”. A home-
nagem é de iniciativa do vereador
Thiago Ribeiro (Podemos). A home-
nageada nasceu em Piracicaba, em
30 de dezembro de 1971. Filha de
Maria Helena Marques de Oliveira
Rodrigues e Alcides Rodrigues Filho,
é casada com Marcos Cabana e tem
dois filhos, Pedro e Maria Luiza.

Desde 1990, Ana Beatriz des-
pertou o interesse pela construção
civil e participou do projeto de tom-

bamento da Capela São Pedro, em
Monte Alegre. Em 1992, ingressou
na faculdade de Engenharia Civil,
na Escola de Engenharia de Piraci-
caba. Depois de formada, trabalhou
no Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto). Em 2021, iniciou a
jornada na Prefeitura de Piracica-
ba e atualmente é inspetora do Crea/
SP (Conselho Regional de Engenha-
ria e Arquitetura de São Paulo).

O vereador Thiago Ribeiro pre-
sidiu os trabalhos da noite, segui-
do pela representante do Executi-
vo, a secretária municipal de Desen-
volvimento e Assistência Social, Eu-
clídia Fioravante, e o secretário de
Educação, Bruno Cesar Rosa.

Ana Beatriz de Oliveira Rodrigues Cabana foi
homenageada, por iniciativa do vereador Thiago Ribeiro

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Engenheira recebe Título
Piracicabanus Praeclarus

Rubens Cardia
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Piracicaba participa do ‘Dia D de combate’
Estado de São Paulo programou ações para hoje (1°) e o Ministério da Saúde para sábado (2)

Divulgação

Além das ações programadas, o poder público conta com
o apoio da população para o combate ao mosquito Aedes

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saú-
de, vai participar das ações de
combate ao mosquito transmis-
sor da dengue, zika e chikun-
gunya promovidas pelo Gover-
no de São Paulo e Ministério da
Saúde contra as arboviroses urba-
nas, programadas, respectivamen-
te, para hoje (1o), em São Paulo, e
amanhã (2), em todo o Brasil.

Na cidade, o Plano Municipal
de Combate ao Aedes (PMCA) vai
fortalecer as ações nas duas datas
com atividades de orientação à po-
pulação e intensificação de comba-
te à doença nas residências com a
realização de mutirões casa a casa
com agentes comunitários de saú-
de e agentes de controle de zoono-
ses, entrega de panfletos orientati-
vos, além dos arrastões para reti-
rada de inservíveis que são prová-
veis criadouros do mosquito Aedes,
além do serviço de nebulização em
bairros com grande incidência de
casos confirmados para a doença.

Augusto Muzilli Júnior, secre-
tário Municipal de Saúde, reforçou
a importância da adesão da Prefei-
tura na campanha estadual. “Nos-
so trabalho é constante o ano intei-
ro e, neste momento mais crítico,
estamos ainda mais empenhados
no combate à dengue. Nesta sema-
na, mantivemos os agentes de saú-
de fazendo visitas as residências,
nosso trabalho de nebulização é
diário em regiões consideradas de
maior risco, fizemos entradas for-
çadas em residências inabitadas
além de retirada de inservíveis em
residência de acumulador. Além
disso, nossas equipes trabalham
constantemente junto à Secreta-
ria de Educação, nas escolas mu-

nicipais, com trabalho educativo
junto às crianças. Nosso trabalho
não para e contamos muito com o
apoio da população”, enfatizou.

Karina Corrêa Contiero, coor-
denadora de Vigilância em Saúde
(Cevisa) de Piracicaba, alerta para
o atual cenário vivido na cidade,
bem como em todas as cidades da
nossa macrorregião. “Estamos em
um cenário preocupante, no qual a
incidência da dengue encontra-se
acima do que seria o esperado pela
tendência histórica. Portanto, é
necessário que além das ações de-
flagradas pelo poder público, que
haja a sensibilização e mobilização
de toda população. Precisamos re-
forçar que principal medida de pre-
venção da dengue é a eliminação
dos potenciais criadouros, ou seja,
tudo aquilo que possa vir a armaze-
nar água parada. Essa mobilização
é uma chamada à sociedade para
que reservem um tempo do seu dia
para olhar para dentro e para o en-
torno de suas residências. Na
grande maioria das vezes, o mos-
quito está dentro de casa!”, disse.

AÇÕES – Neste sábado (3),
as ações da dengue estarão por toda
a cidade com arrastões e mutirões.
Com 60 agentes, o Mutirão da Den-
gue será das 8h às 13h, na região
Oeste, passando pelos bairros Novo
Horizonte, Kobaytat Líbano e ad-
jacências tendo como ponto de en-
contro no Varejão do bairro à Rua
Lauro Fernandes Ferrari, s/nº.
Neste caso, as equipes do PMCA e
agentes comunitários de saúde
percorrem as casas para uma vis-
toria e avaliar se existe ou não pos-
síveis criadouros do mosquito Ae-
des fazer as devidas orientações.

O Arrastão da Dengue será das

8h às 14h, na região Leste, e os bair-
ros atendidos serão Pompéia, Sol
Nascente, Chapadão, Alvorada,
Jardim Itamaracá e Jardim Itaberá,
tendo como ponto de encontro o Clu-
be do Sindicato dos Metalúrgicos, na
Av. Dois Córregos. Nesta ação, a ori-
entação é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

RESULTADOS – O Mutirão
da Dengue realizado pela Secreta-
ria de Saúde no último sábado (24),
visitou 941 residências nos bairros
Jaraguá e Castelinho. Deste total,
os agentes conseguiram verificar
455 casas, sem recusas (quando o
proprietário não permite a entrada
dos agentes) e 486 residências fe-
chadas. Já o Arrastão da Dengue
passou pelos bairros Campestre e
Jardim Costa Rica onde recolhe-
ram 4,84 toneladas de inservíveis.

Para o coordenador do PMCA,
Sebastião Amaral Campos, é impor-
tante lembrar que o apoio da popu-
lação é de extrema importância no
controle da dengue, já que o Aedes
aegypti é considerado um mosqui-
to intradomiciliar (habita dentro
das residências), uma vez que a fê-
mea precisa do sangue humano
para maturação dos ovos e os de-
posita em qualquer recipiente que
possa acumular água. “Cerca de
80% dos casos confirmados de
dengue ocorrem com a pessoa sen-
do picada dentro de casa. Sendo
assim, é importante a mudança de
comportamentos e atitudes para
melhorar o controle do mosquito,
fazendo um check-list dentro de
casas, eliminando todos os cria-
douros existentes”, lembrou.

ATENDIMENTO – Todo
indivíduo que apresentar febre
(39°C a 40°C) de início repentino e
apresentar pelo menos duas das
seguintes manifestações – dor de
cabeça, prostração, dores muscu-
lares e/ou articulares e dor atrás
dos olhos – deve procurar imedi-
atamente um serviço de saúde
mais próximo da sua casa para
atendimento médico. Em Piraci-
caba são mais de 70 unidades
abertas (USF, UBS/Crab e UPA)
com equipes preparadas para aten-
der e acompanhar os casos suspei-
tos e confirmados da doença.

DENÚNCIA – Para de-
nunciar imóveis abandonados
ou locais que tenham possíveis
criadouros da dengue bastar re-
gistrar solicitação junto ao SIP
156 ou diretamente no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

DADOS – De acordo com o
banco de dados da Vigilância
Epidemiológica, de 01/01 a 27/
02 de 2024 foram registradas
4.035 notificações para a dengue
com 1.555 casos positivos e ne-
nhum óbito. No mesmo período de
2023, foram 1.172 notificações, 88
casos confirmados e nenhum óbi-
to. Em 2022, foram 942 notifica-
ções, 38 confirmações, sem óbito.

PORTAL – O Governo de SP,
por meio da Secretaria de Estado
da Saúde, lançou esta semana o
portal Dengue 100 Dúvidas com
as 100 perguntas mais frequentes
sobre dengue, zika e chikungunya
nos buscadores da internet. A fer-
ramenta desmistifica as fake news
que circulam nas redes sociais e ori-
enta a população sobre as doenças.
O acesso está disponível no link:
www.dengue100duvidas.sp.gov.br.

PREVINA-SE DA DENGUE
– Usar repelente, inclusive dentro de casa
– Eliminar focos de água parada
– Tirar os pratos de vasos de flores e plantas
– Guardar garrafas com a boca virada para baixo
– Limpar sempre as calhas dos canos
– Não jogar lixo em terrenos baldios
– Colocar o lixo sempre em sacos fechados
– Manter baldes e caixa d’água devidamente tampados e
piscinas com colocação de cloro
– Não deixar acumular água em pneus
– Furar latas de alumínio antes de serem descartadas para
não acumular água
– Lavar bebedouros de aves e animais pelo menos uma vez
por semana
– Em caso de suspeita da doença, entrar em contato imedi-
atamente com a unidade de saúde mais próxima da residên-
cia e jamais utilizar medicação por conta própria
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Empreendimentos imobiliários
na região preocupa vereador
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Docente da Esalq será homenageada por sociedade científica internacional

O vereador André Bandeira
(PSDB), solicita ao Executivo
através do requerimento 200/24,
aprovado na 7ª reunião ordiná-
ria, informações sobre empreen-
dimentos imobiliários na região
do bairro Campestre, que enfren-
ta um desafio significativo rela-
cionado ao intenso tráfego de ve-
ículos, o que impacta diretamente
a qualidade de vida dos morado-
res e a fluidez do trânsito local.

Para o vereador é essencial
obter informações detalhadas so-
bre os empreendimentos imobili-
ários em curso e planejados para
a área, bem como sobre as dire-
trizes viárias e de infraestrutura
exigidas para sua instalação.

Ele explica que a solicitação
de informações sobre os empre-
endimentos em andamento na re-
gião do Campestre visa fornecer
transparência sobre os projetos já
em execução e seu status atual,
permitindo uma compreensão
clara do impacto desses empre-
endimentos no tráfego local e na
demanda por infraestrutura.

“Identificar a quantidade de

empreendimentos imobiliários atu-
almente aprovados para a região
do Campestre é crucial para avali-
ar a magnitude do crescimento
urbano planejado e a investigação
das diretrizes viárias e de infraes-
trutura exigidas pela Prefeitura
para a instalação dos novos em-
preendimentos imobiliários é essen-
cial para garantir que o crescimen-
to urbano seja acompanhado por
investimentos adequados em mo-
bilidade urbana, segurança viária
e acessibilidade”, disse Bandeira.

No requerimento o vereador
lembra que estimar o aumento
populacional decorrente dos em-
preendimentos é essencial para
compreender as necessidades fu-
turas da comunidade em termos
de serviços públicos, infraestru-
tura e planejamento urbano.

“Conhecer a previsão e o cro-
nograma para a realização das
obras é crucial para garantir que
o desenvolvimento urbano seja
acompanhado de investimentos
adequados em mobilidade urba-
na, segurança viária e acessibili-
dade”, comentou o vereador.

No último dia 22, Clarice Gar-
cia Borges Demétrio, do Departa-
mento de Ciências Exatas da Esco-
la Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), recebeu ofí-
cio da presidente da Reunião Anu-
al da Região Brasileira da Socieda-
de Internacional de Biometria
(RBras), Vera Tomazella, infor-
mando que a docente foi indicada
e selecionada pelo Conselho Dire-
tor da RBras como ganhadora do
Prêmio Destaque RBras 2024.

A 68ª RBras será realizada
na Esalq, entre 29 e 31 de maio,
com organização de ambas as ins-
tituições. Clarice Garcia Borges De-
métrio será homenageada no dia
30 de maio, às 18h, durante as
atividades do evento, cujo público
alvo é voltado para estudantes de
graduação, pós-graduação, profis-
sionais e pesquisadores nas diver-
sas áreas de Biometria, Ciência
de Dados, Experimentação Agro-
nômica e Estatística Aplicada.

No evento (RBras), caracteri-
zado pelas sessões temáticas, confe-
rências, tutoriais e minicursos se-

Professora Clarice Demétrio atua no
Departamento de Ciências Exatas da Esalq

Divulgação

rão discutidos temas e métodos de
modelagem estatística que se enqua-
dram na temática do congresso,
voltados para experimentação agro-
nômica e áreas afins. O objetivo é
estreitar a distância que existe entre
as pessoas (alunos e profissionais)
que precisam utilizar a metodologia
estatística com profissionais que
possam ajudá-los na análise de seus
dados e na tomada de decisões. Pes-
quisadores do Brasil e do exterior,
reconhecidos pela contribuição ci-
entífica em temas de interesse, cons-
tam na programação do evento.

A RBRAS - É uma Socieda-
de Científica Internacional, de ca-
ráter cultural, sem fins lucrativos,
sendo uma das regiões da “The
International Biometric Society”
(IBS), direcionada aos pesquisado-
res que trabalham com os aspec-
tos Matemáticos e Estatísticos das
pesquisas desenvolvidas em Agro-
nomia, Biologia, Medicina, Econo-
mia e áreas afins. A Sociedade pro-
cura estimular as atividades de
pesquisa de seus sócios incentivan-
do e apoiando eventos científicos.
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Prefeitura realiza eventos sobre mudanças climáticas
Refletir sobre os impactos que

as mudanças climáticas têm so-
bre a água e o que é possível fazer
para viabilizar a adaptação dian-
te de cenários que envolvem des-
de enchentes e chuvas intensas
até a escassez hídrica é o tema
central do Mês da Água em Pira-
cicaba. A programação desenvol-
vida pela Prefeitura, por meio do
Núcleo de Educação Ambiental
da Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente (NEA/Simap),
acontece durante todo o mês de
março e inclui atividades para to-
das as idades, entre formação de
professores, visitas monitoradas
em áreas naturais, plantio de ár-
vores e diálogos com especialistas.

Com o tema A Água nos Une,
o Clima nos Move: Diálogos por
um Município mais Sustentável,
o ciclo de eventos terá início no
dia 1º, com o Movimento Esco-
las pelo Clima, que será realiza-
do na Secretaria de Educação,
das 9h30 às 11h30. No mesmo dia,
na sede do NEA, a partir das 15h,
será realizado o encontro forma-
tivo sobre economia circular e Pro-
grama Movimento Circular.

Já no dia 8, na sede do Imaflo-
ra, das 9h às 12h, acontece o Encon-
tro Água e Clima, com especialistas
de diversas áreas para dialogar so-
bre temas relacionados à questão da
água, como desigualdades de gêne-
ro e raciais no acesso à água, agroe-
cologia e florestas, a importância das
áreas protegidas e da educação
ambiental para a água e o clima.

Outro encontro formativo,
dessa vez voltado para professo-
res e educadores, será realizado
nos dias 9 e 23/03 e 20/04. A ação
vai abordar a questão da água no
município e a história do desen-
volvimento de Piracicaba em tor-
no do rio, com visitas monitora-
das ao Parque do Mirante (como
parte do programa Mirando Nos-
sas Águas) e à Área de Proteção
Ambiental do Tanquã, conhecido
como o minipantanal paulista.

No dia 16, das 9h às 12h, cri-
anças a partir dos sete anos e adul-
tos de todas as idades poderão se
inscrever para participar da Trilha
das Águas, no Horto de Tupi, que
levará os participantes a conhece-
rem os cursos d’água do local, além
de abordar a relação entre água e

floresta, bacias hidrográficas e a
importância da conservação das
áreas naturais para a água e o
clima. Também neste dia será fei-
to um plantio de árvores como
parte do programa Plante Vida,
que prevê o plantio de uma árvo-
re para cada nascimento ocorri-
do no município ao longo do ano.

O Varejão da Paulista recebe,
no dia 24, das 9h às 12h, o encon-
tro de meliponicultores. No dia 27,
será realizado o 1º Bacia Caipira, com
tema União pela Água, Reconexão
com a Terra. Por fim, no dia 28, a
partir das 8h, o Horto de Tupi será
sede do Educatrilha na Escola.

Laís Ferraz Camargo, assesso-
ra de projetos da Simap, comentou
sobre as expectativas com o ciclo de
eventos. “A programação foi pensa-
da para promover a sensibilização
dos munícipes, por meio de diálo-
gos, reflexões e troca de experiênci-
as, tendo em vista que muitos dos
impactos da crise climática são sen-
tidos pela população, como no caso
de enchentes, inundações, aumen-
to do nível do mar e secas severas.
Esperamos favorecer a participação
popular no debate acerca dos im-

pactos da crise climática sobre a
água e incentivar reflexões sobre o
papel individual e coletivo para o
enfrentamento das mudanças cli-
máticas e eventos extremos”, disse.

Os eventos do Mês da Água
são promovidos pela Simap, em
parceria com Imaflora, Rotas Afro,
Secretaria Municipal de Agricultu-
ra e Abastecimento (Sema), Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social de Piraci-
caba (Smads), Secretaria Munici-
pal de Educação (SME) e Projeto
Corredor Caipira. Conta ainda com
apoio e parceria da Secretaria Es-
tadual de Meio Ambiente, Infraes-
trutura e Logística (Semil), por
meio da Fundação Florestal (FF) e
Instituto de Pesquisas Ambientais
(IPA), Grupo Multidisciplinar de
Educação Ambiental (GMEA) e
Comissão de Mudanças Climáti-
cas de Piracicaba (Comclima).

Para participação em algumas
das atividades será necessária ins-
crição prévia – os links serão divul-
gados em breve. Mais informações
e a programação completa do Mês
da Água podem ser encontradas em:
https://neasimap.wixsite.com/.
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Vereador Josef Borges se
reúne com subsecretário para
demandas dos PSFs de Artemis
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Decreto mantém não incidência de
IPTU em áreas de atividades rurais
Pedido pode ser protocolado até o último dia útil do mês de abril

Guilherme Leite

Decreto mantém não incidência de IPTU
para áreas urbanas com atividades rurais

O prefeito Luciano Almeida
assinou o decreto 19.891 que
mantém a não incidência de IPTU
(Imposto sobre a Propriedade
Predial e Territorial Urbana)
para áreas urbanas que compro-
vem atividades rurais. Piracica-
ba possui cerca de 280 imóveis
que se enquadram nessas condi-
ções. O pedido para reconheci-
mento da não incidência de IPTU
pode ser protocolado até o último
dia útil do mês de abril pelo siste-
ma Prefeitura Sem Papel: https:/
/sempapel.piracicaba.sp.gov.br/
atendimento/servico-info/242

A não incidência do IPTU
será concedida aos imóveis que
estão localizados na zona urba-
na do Município de Piracicaba;
sejam utilizados, comprovada-
mente, em atividade econômica
rural, por meio da exploração
extrativa vegetal, agrícola, pe-
cuária ou agroindustrial, inclu-
indo-se nestas categorias as ati-
vidades hortifrutigranjeira e de
piscicultura, resultando em
aproveitamento efetivo da ter-
ra, com cumprimento da fun-
ção social da propriedade e, com

resultados econômicos que re-
percutam indiretamente em fa-
vor da coletividade. Outro re-
quisito é que o contribuinte
comprove que pelo menos 2/3
(dois terços) da área se destinam
a uma das atividades já citadas.

DOCUMENTAÇÃO - Os
documentos que devem acompa-
nhar o requerimento são ficha de
inscrição cadastral de Produtor
Rural, emitida pela Secretaria da
Fazenda Estadual, regularmente
válida e vigente, específica para o
imóvel objeto do pedido de não in-
cidência; notas fiscais compro-
vando a comercialização dos pro-
dutos produzidos no imóvel, no
ano em exercício ou no ano ante-
rior, detalhando-se o nome do
imóvel rural a Inscrição Estadual
e CNPJ do produtor rural, propri-
etário, arrendatário ou parceiro
agrícola, específico do imóvel ob-
jeto do pedido de não incidência;
matrícula atualizada do imóvel,
expedida nos últimos 12 (doze)
meses; Certificado de Cadastro de
Imóvel Rural (CCIR); Documen-
to de Informação e Atualização
Cadastral do ITR (DIAC); Docu-

mento e Informação e Apuração
do ITR (DIAT); Cadastro Ambi-
ental Rural (CAR);levantamento
planimétrico com ART - Anota-
ção de Responsabilidade Técnica
recolhida, com validade para 05
(cinco) anos da data de emissão.

No caso de animais de pro-
dução, é necessário comprovante
de autorização da Prefeitura, o
qual será válido pelo período de
02 (dois) anos e exigirá, na sua

renovação, a apresentação da do-
cumentação completa para nova
análise e autorização. Além disso, é
necessário apresentar declaração de
vacinação contra febre aftosa e de-
claração de vacinação contra Bru-
celose, entre outros documentos.

Mais informações sobre a não
incidência do IPTU podem ser soli-
citadas pelo email e-mail dti@
piracicaba.sp.gov.br ou na praça de
atendimento do Centro Cívico - T2.

Na tarde de ontem (28) o ve-
reador Josef Borges (Solidarieda-
de) esteve na Secretaria Municipal
de Saúde para apresentar deman-
das pontuais do Distrito de Arte-
mis ao subsecretário Marcelo Pin-
to de Carvalho. Durante o encon-
tro o parlamentar apresentou al-
gumas reivindicações da popula-
ção, recebidas pelo seu gabinete,
principalmente a questão das uni-
dades não terem médicos especi-
alistas por ser PSF (Programa de
Saúde da Família), onde os mé-
dicos são generalistas, que aten-
dem encaminhando para especi-
alistas, se houver necessidade.

Josef Borges ressaltou o au-
mento populacional do Distrito
e a necessidade de haver um
maior atendimento por parte de
mais profissionais, pois os pré-
dios dos PSF 1 e PSF 2 serão re-

Vereador se reúne com subsecretário da Secretaria
Municipal de Saúde para demandas dos PSFs de Artemis
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formados, contando com um ane-
xo de farmácia, ampliando o es-
paço físico e proporcionando con-
dições melhores de atendimento.

O subsecretário falou sobre
a telemedicina, que será implan-
tada a partir do dia 4 de março,
que proporcionará facilitadores
para a população, principalmen-
te para as mais distantes e tam-
bém falou da possibilidade de re-
forço na saúde, através do Cisme-
tro (Consórcio Intermunicipal de
Saúde na Região) ou pela Associ-
ação/Zeladoria, mas que precisa-
ria ser avaliado esse convênio.

Esteve também nessa reunião
a coordenadora de enfermagem,
Tatiana Bonini, José Dini e Cândi-
do Trancoso, da Comissão de Saú-
de do Distrito de Artemis e Márcia
Cardoso, presidente da UNI-Arte-
mis (Associação de Moradores).

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou, na tarde desta
terça-feira (27), a indicação 815/
24, em que solicita ao Poder Execu-
tivo a ampliação dos horários da
linha de ônibus 811, que atende o
bairro Anhumas. Na justificativa,
o parlamentar cita que atualmente
a disponibilidade de horários de
ônibus no bairro é limitada e “não
atende adequadamente às necessi-
dades dos habitantes da região”.
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Vereador indica a ampliação
da linha de ônibus do bairro

IRACEMÁPOLIS
Na última sexta-feira (23),
diretores e coordenadores
da rede municipal de ensi-
no da cidade de Iracemápo-
lis participaram de mais um
ciclo de formações voltadas
a alfabetização. O treina-
mento aconteceu no anfite-
atro da Câmara Municipal. A

iniciativa faz parte de parce-
ria entre a Prefeitura de Ira-
cemápolis, por meio da Se-
cretaria de Educação e o
SESI, com o objetivo de de-
senvolver ações que poten-
cializam o processo de ensi-
no e aprendizagem na edu-
cação infantil e anos iniciais.

De acordo com o vereador,
há “um grande intervalo” entre
uma viagem e outra e o período
prolongado sem transporte pú-
blico prejudica especialmente
aqueles que precisam se deslocar
para o trabalho ou outras ativi-
dades. Ele destaca ainda que, aos
sábados, a situação torna-se ain-
da mais “desafiadora”, o que
gera “grande desconforto e
transtorno” para os moradores.

Divulgação
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Inscrições para oficina continuam abertas
Continuam abertas, até o dia

18 de março, as inscrições para a
palestra e oficina  Alfabetização
Criativa e as Metodologias Ativas.
Ofertada pela Escola do Legislati-
vo da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, o evento é voltado a edu-
cadores, coordenadores e gesto-
res e será ministrado pela peda-
goga e educadora Dani Muraska.

O evento terá duração de cin-

co horas e será dividido em duas
etapas: dias 21 e 22 de março, das
9 às 11h30. A primeira etapa será
uma aula teórica e a segunda uma
aula prática, por isso a orientação
é que os participantes levem seus
equipamentos (computadores).

As aulas terão foco nas meto-
dologias ativas e na alfabetização
criativa, colocando os participan-
tes no centro do processo de apren-

dizagem. Elas se baseiam na ideia
de que os alunos aprendem melhor
quando são protagonistas da sua
própria aprendizagem. Os interes-
sados podem se inscrever no site
da Escola do Legislativo (https://
escola.camarapiracicaba.sp.gov.br).

Dani Muraska trabalha há 35
anos na área da educação. É peda-
goga, educadora, pós-graduada em
Educação Especial e Inclusiva, com

ênfase nos transtornos do espectro
autista. É também Líder GEG Pira-
cicaba (Grupo de Educadores Goo-
gle), Certificada L1 e L2 pelo Google
ForEducation, Embaixadora Class-
Dojo e coordenadora do Projeto
Salto Azul-Conscientização do Au-
tismo. O evento faz parte da Cam-
panha da Solidariedade, em que
os participantes devem levar um
litro de leite no dia da atividade.

EMENDA PARA ATENÇÃO BÁSICA
O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) recebeu,
nesta quinta-feira (29), o ofí-
cio nº 002-24 Gab436, da de-
putada federal Maria Rosas
(Republicanos), com a infor-
mação do destino de emen-
das OGU 2024 de recursos
de Emenda Impositiva nº
4119003, para o Orçamento
Geral da União (OGU) 2024,
no valor de R$ 200 mil, com
objetivo da estruturação da
Rede de Serviços de Atenção
Básica de Saúde nas UBSs

em Piracicaba. O recurso da
emenda foi solicitado pelo ve-
reador através de ofício nº 058/
2023 à deputada federal, em
visita ao gabinete, em Brasí-
lia, em setembro de 2023. “É
com grande satisfação que
recebemos essa boa notícia
da deputada federal Maria
Rosas (Republicanos), do
envio dos recursos financei-
ros para atender às deman-
das da estruturação na área da
saúde de nossa cidade”, dis-
se o vereador Paulo Henrique.

Assessoria Parlamentar

Os requerimentos 187/24 e
190/24, que solicitam ao Executi-
vo informações sobre a manuten-
ção em ruas no bairro Alpes Suíço
e no distrito de Artemis, foram
aprovados em plenário na 7ª Reu-
nião Ordinária, realizada nesta
segunda-feira (26). Ambas as pro-
posituras são de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL).

“Há anos as ruas do Alpes
Suíço precisam de manuten-
ção; gostaria de uma nova
análise na questão dessas ruas,
pois há mais de 40 casas nesse
local”, disse o vereador na tri-
buna ao justificar seu voto.

Nos requerimentos, o parla-

PPPPPAAAAAVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Trevisan Jr. questiona
manutenção em ruas no
Alpes Suíço e Artemis

mentar argumenta que “devido
às chuvas que caíram na cidade
nos últimos dias, as ruas estão
intransitáveis prejudicando os
moradores e usuários locais”.
Diante da situação, Trevisan Jr.
pergunta se a Prefeitura tem co-
nhecimento de como se encontram
as ruas do Alpes Suíço e Artemis e,
também, qual a previsão para que
as equipes façam a manutenção.

“Deixo aqui registrado a
importância de se tentar resol-
ver a situação, pois quem per-
de com isso é a população. A
função do vereador é também
propor ações voltadas à socie-
dade”, finalizou Trevisan Jr.
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Semae atribui falta d’água a baixos
investimentos ao longo de anos
Em audiência na quarta (28) sobre falta de água na região de Santa Teresinha,
representantes do Semae apontaram necessidade de retomada de investimentos

Audiência pública foi realizada na tarde desta quarta-feira
(28) no plenário da Câmara Municipal de Piracicaba

Rubens Cardia

Os baixos investimentos no
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) ao longo dos anos e a não
realização de obras voltadas à am-
pliação da oferta e distribuição de
água na cidade foram apontados
por Artur Costa Santos, Presiden-
te da autarquia, como causas po-
tenciais para problemas registrados
no abastecimento do município.

As informações foram trazi-
das em audiência pública realiza-
da na Câmara Municipal de Pi-
racicaba na tarde desta quarta-
feira (28), solicitada e presidida
pelo vereador Cássio Luiz Barbo-
sa (PL), o Cássio Fala Pira, e que
teve como mote a “discussão e es-
clarecimentos sobre os constan-
tes problemas no abastecimento
e fornecimento de água no Bair-
ro Santa Teresinha”, conforme
trazido no requerimento 11/2024.

Também estiveram presentes
o vereador Acácio Godoy (PP) e
técnicos da autarquia municipal
de água e esgoto, que responde-
ram a perguntas de parlamenta-
res e de populares, que trouxe-
ram questionamentos a partir da
galeria do Plenário “Francisco
Antonio Coelho” e por meio das
redes sociais do Legislativo.

INVESTIMENTOS - Ao
ser questionado pelos vereadores
sobre os principais gargalos do
Serviço, Artur Costa Santos disse
que, ao longo de 20 anos, “o nível
de investimentos executados
dentro do Semae foi irrelevante
para a idade das tubulações e dos
processos que temos. Com isso
temos problemas de todos os ti-
pos possíveis e imagináveis”.

De acordo com ele, os baixos
níveis de investimento podem ser
notados, por exemplo, em tubu-
lações antigas, que potencializam
perdas de água tratada, na não
reformulação de processos e roti-
nas administrativas da autar-
quia, na não execução de obras
voltadas a ampliar o tratamento
e a capacidade de distribuição do
sistema e, também, na insufici-
ência de pessoal, tanto para as
operações em campo como, tam-
bém, na gestão e fiscalização dos
contratos e parcerias em vigor.

“Em 2011 foi feito um Plano
de Saneamento, que previa obras
de grande porte no sentido de
que pudessem fazer um atendi-
mento geral à perspectiva de
crescimento [do município]. Des-
te plano, pouco foi executado,
praticamente nada em termos de

valores relevantes. Com isso, a
água não chega como deveria na
maioria das regiões, principal-
mente periféricas do município”,
analisou o presidente do Semae.

Segundo Artur Costa San-
tos, a expectativa é que, em um
prazo de até dois anos e meio,
grandes obras sejam realizadas,
financiadas tanto com recursos
obtidos por meio de operações
de crédito do Finisa 1 e 2 (Fi-
nanciamento à Infraestrutura e
ao Saneamento), da Caixa Eco-
nômica Federal, como também
por meio de recursos próprios,
contrapartidas e outras fontes.

Segundo representantes da
autarquia, cerca de R$ 23 mi-
lhões do Finisa 1 devem ser em-
pregados em obras na Estação
de Tratamento de Água do Ca-
pim Fino - responsável por 80%
da produção de água na cidade -
, o que deve resultar em um au-
mento na produção de 1.500 para
2000 litros de água por segundo.

Já por meio de recursos do
Finisa 2, novas adutoras e reser-
vatórios devem ser construídos,
melhorando a oferta do sistema
como um todo. Essas obras, segun-
do representante do Semae, serão
da ordem de R$ 40 milhões de re-
ais. Todas esses projetos, no entan-
to, reforçou o Presidente, depen-
dem de licitações que seguem “pro-
cessos complexos’, e que devem se-
guir os ritos e previsões legais para
serem iniciadas e concluídas.

OBRAS INICIADAS - O
superintendente operacional do
Semae, João Vitor Roesner, des-
tacou que a rede de abastecimen-
to de água é interligada e, por isso,
melhorias em pontos distintos
acabam por reverberar positiva-
mente no sistema como um todo.

Aos presentes, ele falou so-
bre projetos já concluídos e em
execução pela autarquia, previs-
tos no plano de saneamento de
2011 e que em boa parte são cus-
teados com recursos de contra-
partidas de empreendimentos
construídos na cidade, como a
ampliação das casas de bomba da
Paulicéia e da Marechal, já ter-
minadas, e da casa de bomba do
Unileste, em vias de conclusão.

Ainda de acordo com ele, fo-
ram construídas novas aduto-
ras no Monte Feliz e na Mare-
chal-Pauliceia, que resultaram
na melhoria da distribuição da
água para diversos bairros, e es-
tão em fase de execução obras

de impermeabilização do reser-
vatório da Marechal, de finali-
zação de uma estação de trata-
mento de lodo a fim de respon-
der à futura demanda gerada pela
ampliação da capacidade da Es-
tação do Capim Fino, e de amplia-
ção do reservatório do Campestre.

Ainda de acordo com o su-
perintendente, a autarquia, pau-
latinamente, deve reduzir os va-
lores gastos com energia elétrica
ao sair do chamado Ambiente
Controlado - em que a energia é
adquirida apenas junto à conces-
sionária do serviço - e passar para
o chamado Ambiente Livre, que é
o mercado de ampla concorrên-
cia. “Significa uma economia es-
timada de cerca R$ 79,6 milhões
ao longo de cinco anos, só com
gastos em energia”, destacou.

Outro ponto por ele trazido é a
expectativa, em breve, do início do
contrato de geofonamento, com
empresa terceirizada, voltado à
detecção e conserto de vazamentos
na rede, o que deve reduzir as atu-
ais perdas registradas no sistema.

DESAFIOS - Cássio Luiz
Barbosa e Acácio Godoy frisa-
ram que recebem diariamente
demandas de moradores, não
apenas da região de Santa Te-
resinha, mas também de outros
pontos da cidade, e lembraram
que há um clamor popular por
respostas. “As pessoas precisam
de uma resposta, de alguma coi-
sa concreta”, disse Cássio Luiz
ao solicitar, além das informa-
ções sobre os investimentos pre-
vistos, medidas, ainda que de
curto prazo, para mitigar os
problemas no abastecimento.

“O Semae com esse contrato
que está saindo, de geofonamen-

to, que vai auxiliar nos reparos
[das tubulações], terá um aten-
dimento mais rápido quanto aos
vazamentos. Consertando os
vazamentos mais rápido, é para
diminuir o problema de falta
d’água”, disse Pedro Alberto Caes,
Diretor do Departamento de Ope-
ração e Manutenção do Semae.

“Nós estamos aqui para co-
brar respostas, perguntar. O que
as pessoas merecem é a verdade.
As pessoas querem que a gente
venha aqui e fale que tem uma
coisa que dá para fazer e que, na
semana que vem, já não vai fal-
tar água na casa dela. É mentira.
Não temos uma solução que em
15, 20 dias essa falta acabe, pois
o problema é de décadas. O in-
vestimento é altíssimo, o traba-
lho dura meses, e é para melho-
rar. Mas, infelizmente há pesso-
as vão às redes sociais e ficam
prometendo soluções de 30 dias…
mentira”, disse Acácio Godoy.

“Tudo exige planejamento. Se
nós não tivermos um planejamen-
to, seja ele Executivo, do Legislati-
vo ou da parte técnica, nós não
vamos avançar. Nós precisamos
um do outro. O Executivo precisa
ter a verba aprovada nesta Casa
para os serviços serem executados.
Todos precisam de todos. Nossa
cidade está crescendo desordena-
damente, está inchando, e a gen-
te precisa de um projeto para o
futuro”, reforçou o presidente da
audiência pública, Cássio Luiz.

De acordo com João Vitor
Roesner, a expectativa é que
um novo plano de saneamento
seja apresentado nos próximos
seis meses, já com dados e va-
lores atualizados sobre as de-
mandas para os próximos anos.

Divulgação
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Primeiro evento de 2024
será no Centro Cívico

Foi aprovado na 7ª Reunião
Ordinária de 2024, nesta segun-
da-feira (26), o requerimento
188/24 apresentado pelo verea-
dor André Bandeira (PSDB), que
pede informações sobre  pavimen-
tação asfáltica na avenida Jacob
Canale, no bairro Campestre.

André Bandeira cita em justifi-
cativa que foi contatado por mora-
dores do bairro que expressaram
“preocupação e desejo” por melho-
rias na infraestrutura local. Entre
as demandas mais recorrentes es-
tão a necessidade de pavimentação

CCCCCAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTRE

André Bandeira questiona
pavimentação no bairro

asfáltica na via. Assim, o parlamen-
tar pergunta ao Executivo se a pavi-
mentação asfáltica da avenida será
realizada e, se sim, em quais trechos.

O vereador questiona, ainda,
se o processo de licitação para a
obra foi iniciado e, em caso positi-
vo, pergunta qual o seu status atu-
al. Ele também pergunta se o proje-
to já foi elaborado, se se existe um
cronograma definido para o início
e a conclusão da obra de asfalta-
mento e quais são os recursos fi-
nanceiros destinados à execução
do projeto de pavimentação.

A Escola do Legislativo “An-
tonio Carlos Danelon — Totó Da-
nelon” da Câmara Municipal de
Piracicaba vai ofertar, no dia 15
de março, das 14 às 16h, a pales-
tra “Autismo: definição e níveis
de classificação”. A atividade
será presencial e acontecerá na
sala de aula da escola, no prédio
anexo da Câmara, localizado na
rua do Rosário, 833, Centro.

O tema foi escolhido devido à
crescente demanda de famílias com
diagnóstico de Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA), especialmen-
te nos casos mais severos, classifi-
cados como nível 3 pelo DSM-5.
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Continuam abertas as inscrições
para palestra sobre Autismo

As inscrições podem ser realiza-
das até o dia 13 de março, no site
da Escola do Legislativo (https://
escola.camarapiracicaba.sp.gov.br).

A palestra contará com pro-
fissionais especializados na
área: Bruna Zen, psicóloga, es-
pecialista em ABA e neuropsico-
logia; Camila Banzatto, assis-
tente social especializada em
gestão de projetos; e Débora
Correa Bueno, psicóloga, espe-
cialista em educação especial –
TEA. A Câmara incentiva a con-
tribuição com 1 litro de leite,
pelos participantes, como parte
da Campanha da Solidariedade.

A primeira edição do Empre-
enda Pira do ano acontece hoje
(1o ), na rampa de acesso ao Cen-
tro Cívico. O programa da Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur) tem o objetivo de fomen-
tar o comércio de rua levando
diversas opções gastronômicas
para os bairros da cidade. O
evento é aberto ao público.

Durante o dia, entre 10h e
17h, os comerciantes vão ofere-
cer várias opções de alimentação
na entrada da Prefeitura de Pi-
racicaba, como açaí, espetinhos,
lanche artesanal, lanche de per-
nil, caldo de cana, pastel, pi-
zza, cachorro-quente, batata
recheada, yakisoba, sucos na-
turais, doces, churros e crepes.

Segundo Fernando Reis, che-
fe do Setor de Ambulantes da Sem-

dettur, a expectativa é que o evento
de amanhã receba cerca de 400
pessoas. “O objetivo é divulgar o
nosso comércio de rua, ou seja, fo-
mentar essa economia que está cres-
cendo em nossa cidade. Por meio
do evento Empreenda Pira surgi-
ram várias oportunidades para os
nossos comerciantes, nossos food-
trucks, que com essa divulgação
passaram a ser mais convidados
para os eventos no lugar de co-
merciantes de outras cidades.”

O programa Empreenda Pira
incentiva a economia informal
auxiliando as pessoas que dese-
jam obter o seu sustento por
meio das atividades de comércio
ambulante ou trailers de alimen-
tação. O Empreenda Pira conta
com mais de 150 cadastrados,
promovendo eventos de gastro-
nomia nos bairros da cidade.

Público terá opções gastronômicas no
Empreenda Pira na Prefeitura de Piracicaba

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Moradores do Santa Rosa
reivindicam melhorias

O vereador Acácio Godoy
(PP) esteve nesta terça-feira (27)
no Santa Rosa a pedido de mo-
radores para verificar as de-
mandas do bairro. Na rua Mil-
ton Teixeira de Sá, o parlamen-
tar detectou a necessidade de
uma obra para aumentar a cap-
tação da água da chuva, pois,
segundo os moradores, os buei-
ros atuais não comportam a va-
zão da água, somado ao fato de
que vários deles estão entupidos.

Acácio Godoy identificou, ain-
da, que diversas ruas necessitam

“urgentemente” da operação tapa-
buraco por estarem “intransitá-
veis”. O vereador também consta-
tou que, na avenida Branca Aze-
vedo, próximo ao ribeirão que cru-
za a via, há a necessidade de uma
ação para conter a erosão que está
se formando nos dois lados da
avenida e já chega ao asfalto.

Acácio Godoy disse que enca-
minhará ao Executivo as indica-
ções, com os pedidos por providên-
cias, “para que sejam tomadas as
devidas medidas e resolvidas as
situações encontradas no bairro”.

Bueiros entupidos, erosão em via e necessidade da operação tapa-
buraco foram demandas identificadas pelo vereador Acácio Godoy

Assessoria Parlamentar A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), em parceria com o Sest/Senat,
abre novas turmas de condiciona-
mento físico e de alongamento na
sede da entidade, localizada a rua
Rossini Pinto, 200, no Jardim Pa-
norama. As atividades, que são
gratuitas, acontecem às segundas
e quartas-feiras, a partir das 9h30.

As aulas de condicionamen-
to físico proporcionam a melho-
ra na capacidade cardiorrespi-
ratória, no ganho de força mus-
cular, na redução de peso e na
prevenção de doenças, além de
proporcionar a melhoria na qua-
lidade de vida. As aulas dessa

modalidade acontecem às segun-
das-feiras, a partir das 9h30.

Com as aulas de alongamento,
oferecidas às quartas-feiras, às
9h30, o objetivo é a melhoria na fle-
xibilidade, no equilíbrio e na preven-
ção de quedas, reduzindo as dores
e os incômodos nas articulações. As
inscrições podem ser feitas no local,
diretamente com o professor da Se-
lam, Urbano Dario Cracco Júnior.

SERVIÇO
Aulas de condicionamento fí-
sico, às segundas-feiras e de
alongamento, às quartas-fei-
ras, sempre a partir das 9h30.
Sest/Senat, rua Rossini Pin-
to, 200, no Jardim Panorama.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITASASASASAS

Selam e Sest/Senat abrem novas
turmas de condicionamento físico

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Gilmar Rotta questiona
sobre falta de vacinas

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 7ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(26), o requerimento nº 193/
2024, de autoria do vereador Gil-
mar Rotta (PP), que questiona o

Poder Executivo sobre a falta de
vacinas nas unidades de saúde do
município. O parlamentar quer sa-
ber, através do documento, se ocor-
re falta de vacinas, especificamen-
te a da varicela e quais seriam.
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Instituto Sindical participa da
mobilização em defesa da Justiça

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Ministério premia Cecílio por
obra de “Diversidade Cultural”
Dedicado ao jornalismo e às letras há 70 anos, Cecílio Elias Netto é
reconhecido pelo Ministério da Cultura pela premiação Cultura Viva

O dirigente sindical Roberto Previde carrega faixa na manifestação
realizada em Campinas, em defesa da Justiça do Trabalho

Divulgação

O diretor do Instituto Sindical
de Piracicaba, Roberto Previde, que
também é vice-presidente do Sindi-
cato dos Empregados no Comércio
de Piracicaba participou nesta últi-
ma quarta-feira, 28 de fevereiro, de
manifestação em frente do Fórum
Trabalhista de Campinas, em defe-
sa da Justiça do Trabalho. A mani-
festação reuniu mais de 40 entida-
des representativas e fez parte do
“Ato Nacional em defesa das com-
petências da Justiça do Trabalho”.

A mobilização acontece em
diversas regiões do país com o ob-
jetivo de chamar a atenção da so-
ciedade civil para a importância

do respeito aos direitos trabalhis-
tas. O movimento unificado tam-
bém visa demonstrar a preocu-
pação com as modificações pro-
vocadas por decisões do Supre-
mo Tribunal Federal (STF).

O desembargador do TRT-15,
Jorge Luiz Souto Maior, também
esteve no ato e enfatizou que a
mobilização nacional acontece em
defesa dos direitos sociais e da de-
mocratização da sociedade brasi-
leira. “Nós devemos muito à classe
trabalhadora e a instituição Justi-
ça do Trabalho foi criada, exata-
mente, para fazer valer esses di-
reitos”, disse o desembargador.

EEEEEMENDAMENDAMENDAMENDAMENDA

Santa Casa agradece apoio
do deputado Marcolino

O deputado estadual Luiz
Claudio Marcolino (PT/SP) rece-
beu de Marcos Andrade, relações
institucionais da Irmandade San-
ta Casa de Piracicaba, um certifi-
cado de reconhecimento pela des-
tinação, por emenda impositiva, de
R$ 100 mil ao hospital, para o cus-
teio de despesas com pacientes do
Sistema Único de Saúde (SUS).

Andrade esteve no gabinete do
parlamentar, na terça-feira (27/
02), para agradecer a indicação do
recurso que deverá ser repassado
pelo governo, ao hospital, ainda no
primeiro semestre deste ano. O va-
lor será incorporado ao orçamento
da Santa Casa para a manutenção
dos serviços de saúde à população
da Região Metropolitana de Pi-
racicaba e outros municípios do
entorno, totalizando o atendi-
mento a moradores de 26 cidades.

A Santa Casa de Piracicaba
tem 169 anos e é referência em di-
versas especialidades, inclusive no
país, como o atendimento realiza-
do na UTI Neonatal e as diversas

cirurgias e tratamentos realizados
nas áreas da cardiologia, neuro-
logia, câncer, exames e procedi-
mentos diversos. É também uma
unidade especializada em trans-
plantes de rins e de córneas.

Dos 335 leitos disponíveis,
mais de 63%, ou seja, aproxima-
damente 212 leitos atendem exclu-
sivamente pacientes do Sistema
Único de Saúde (SUS), com aten-
dimento de alta complexidade e,
por esse motivo, incorporar recur-
sos ao orçamento para a manu-
tenção desse atendimento essen-
cial foi um dos objetivos do depu-
tado Luiz Claudio Marcolino.

“A Santa Casa de Piracicaba
disponibiliza uma infraestrutura
para a saúde pública que merece
todo apoio do Estado. Somente no
Centro Cirúrgico do hospital são
realizadas cerca de 35 cirurgias
por dia. É uma unidade funda-
mental para a garantia da saúde
dos cerca de 1,2 milhão de habi-
tantes da Região Metropolitana de
Piracicaba”, afirmou o deputado.

Divulgação/Icen

Em sua casa,Cecílio tem um jardim como se fosse a “praça da catedral”

O jornalista e escritor “caipi-
racicabano” Cecílio Elias Netto foi
agraciado com a “Premiação Cul-
tura Viva Sérgio Mamberti” – da
Secretaria de Cidadania e Diver-
sidade Cultural do Ministério da
Cultura do Governo Federal. A
premiação é atribuída de acordo
com categorias culturais e regi-
ões brasileiras. Segundo coloca-
do na região Sudeste do Brasil,
Cecílio foi contemplado no es-
trato “Diversidade Cultural”.

CULTURA VIVA — Entre
os objetivos do MinC com esta
premiação, está o atendimento à
Política Nacional Cultura Viva,
“com destaque para o reconheci-
mento dos agentes culturais que
promovem a preservação, valoriza-
ção e a difusão da diversidade cul-
tural brasileira, bem como fortale-
cem as expressões das culturas po-
pulares e tradicionais protagoniza-
das por Mestras e Mestres”.

Neste contexto, o Ministério
também busca ampliar a Rede Cul-
tura Viva, “com a valorização e o
incentivo aos Agentes Cultura
Viva e aos Pontos de Cultura em
redes territoriais e temáticas”.

CAIPIRACICABANO —
Próximo de completar 84 anos,

Cecílio conta com uma trajetória de
68 anos de dedicação ao Jornalis-
mo, dos quais 59 anos também de-
dicados à Literatura. Cecílio é,
hoje, o decano dos jornalistas lo-
cais. E seja no Jornalismo, seja
na Literatura, seu foco tem sido

a preservação e a difusão da his-
tória e memória locais e regionais.

Apaixonado por sua terra na-
tal, Cecílio, desde muito jovem,
abraçou a missão de preservar e
propagar a rica cultura piracicaba-
na. Para expressar a motivação de

seu apreço pelo resgate, preserva-
ção e difusão cultural, Cecílio em-
presta argumento de Agostinho de
Hipona, o Santo Agostinho: “Nin-
guém ama aquilo que não conhe-
ce” – um ponto de partida e, tam-
bém, quase uma advertência.

A 39ª Festa das Nações, que
acontece entre os dias 15 e 19 de
maio, no Engenho Central, está
com vagas abertas para grupos,
conjuntos e artistas de músicas e
danças típicas se apresentarem no
palco principal. A Festa das Nações
é realizada pela Fenapi (Associação
Cultural Festa das Nações de Pira-
cicaba), promovida pela Prefeitura
de Piracicaba e beneficia dezenas de
instituições sociais do município. A
indicação ou manifestação de inte-
resse podem ser feitas para o e-mail
programacao@fenapi.org.br .

A ideia é priorizar as inter-
venções culturais e artísticas das
nações representadas na Festa,
que são África do Sul, Alemanha,
Áustria, Brasil, Congo, Coreia do
Sul, Espanha, Estados Unidos,
Holanda, Itália, Japão, México,
Moçambique, Nações Árabes,
Portugal, Reino Unido e Suíça.

39ª F39ª F39ª F39ª F39ª FESTESTESTESTESTAAAAA     DDDDDASASASASAS N N N N NAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕES

Grupos de danças e músicas típicas podem se apresentar

Grupos de dança e música típicas podem se apresentar
na 39ª Festa das Nações, que acontece de 15 a 19 de maio

Divulgação

“A Festa das Nações é um
evento beneficente e gastronômi-
co, mas também uma importan-
te forma de manter as tradições
culturais. É um evento que per-
mite que as pessoas conheçam e
consigam até mesmo interagir
com as culturas de cada nação”,
salientou Tássia Espego, secre-
tária de Governo da Prefeitura.

Há uma comissão interna
dedicada ao tema, como forma
de garantir a manutenção das
tradições, que é a Comissão de
Tradições Culturais. Tal comis-
são tem como objetivo garantir
que a Festa represente de fato
as nações pretendidas, estabe-
lecendo regras que englobem
cardápios, vestimentas, decora-
ções, músicas, atrações e outros
aspectos que estejam relacio-
nados com as tradições cultu-
rais das nações representadas.

De acordo com o Regimen-
to Interno da Festa das Nações,
“qualquer apresentação cultu-
ral realizada nas instalações da
entidade deve estar relaciona-

da com a cultura da nação que
está sendo representada”.

Mais informações podem ser
conseguidas também por meio do
e-mail programacao@fenapi.org.br.

CCCCCOMPRAOMPRAOMPRAOMPRAOMPRA

Pregão prevê fornecimento de equipamentos de áudio e vídeo
Publicado na última quar-

ta-feira (21), pela Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, o edital de
pregão eletrônico 50/2024 pre-
vê a contratação de empresa
para o fornecimento de equipa-
mentos de áudio e vídeo, em so-
licitação do setor de Cerimonial.

O pregão eletrônico do tipo
menor valor unitário será reali-
zado em sessão pública na ma-
nhã de terça-feira (5), de mar-
ço, com início às 9 horas.

Os itens licitados compreen-
dem cinco gravadores e reprodu-
tores de arquivos de mídias digi-
tais, 20 cartões de memória SD
UHS - III 256 GB, 10 cabos coaxiais
BNC, com 1,5 metros de comprimen-
to e 10 cabos HDMI - 2.0, de um
metro de comprimento, totalizando
o valor estimado de R$ 50.960,00.

Os aparelhos solicitados supri-
rão os equipamentos localizados
nas cabines de som do plenário,
salão nobre, Escola do Legislativo

e Sala “B” de Reuniões. Todos es-
ses espaços são dotados de equipa-
mentos de audiovisual, que estão
apresentando problemas constante-
mente (deixam de gravar – a grava-
ção é interrompida ao meio) e, além
disso, estão obsoletos para a finali-
dade para qual foram adquiridos.

O espaço que demanda uma
atenção maior é a cabine de som
do plenário municipal, local em
que são realizadas as reuniões or-
dinárias, extraordinárias, audi-

ências e reuniões públicas. Atual-
mente as reuniões são gravadas
no cartão da câmera e em um apa-
relho de DVD, que foi comprado
há mais de sete anos, sendo que a
vida útil do referido equipamento
está no fim, de modo que as gra-
vações da ata eletrônica poderão
ficar comprometidas caso o apa-
relho deixe de funcionar de vez.

O edital  de  contratação
e s t á  d i s p o n í v e l  n o  P o r t a l
d a  T r a n s p a r ê n c i a .
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Violeiros de Piracicaba serão
homenageados na Alesp, na
entrega do prêmio Inezita Barroso
Sessão será presidida pela deputada piracicabana Professora Bebel;
evento será nesta sexta (01), no Palácio Nove de Julho, em São Paulo

Os violeiros piracicabanos
Claudemir César de Oliveira e An-
tonio Moisés Gioacomini, da dupla
Claudemir e Moisés, serão home-
nageados nesta sexta-feira, primei-
ro de março, durante a entrega do
prêmio Inezita Barroso, na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, em solenidade marcada
para as 10 horas, no plenário Jus-
celino Kubistchek, evento que terá
a participação do artista global, o
ator e cantor Jackson Antunes.
A solenidade é promovida pela
Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, que tem como
presidenta a deputada piracica-
bana Professora Bebel (PT), que
fez questão de propor a homena-
gem aos violeiros de Piracicaba, pelo
que representam para a música de
raiz, como artistas convidados.

O prêmio Inezita Barroso, cri-
ado pela Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, visa home-
nagear  personalidades da música
caipira e outras expressões artísti-

cas rurais do estado de São Pau-
lo. O Prêmio, que chega à sua 7ª
edição, teve origem em um proje-
to de resolução de autoria do ex-
deputado Marcos Martins, em
2016, com o objetivo de valorizar
a cultura caipira de raiz e qual-
quer forma de arte genuinamen-
te popular que a complemente.

Neste ano, estarão sendo ho-
menageados com o prêmio Inezita
Barroso 20 artistas de diversas re-
giões do Estado de São Paulo. São
eles: Cícero Almeida, Dois Giras-
sóis, Jocelino Soares, Carvalhadas
da Franca, Gabeu, Célio & Sergi-
nho, Luiz Rocha do Brasil (Caipira
da TV Brasil –EBC), Trio Projeto
Caipira: Suzana Salles, Lenine San-
tos e Ivan Vilela, Juninho Lima e
Marcel, Wagner e Walmir, Lean-
dro de Abreu, José Ângelo, Orques-
tra de Violas de São João da Boa
Vista, Leandro Baldissera, Alex
Marli Dias, Amaraí (in memoriam),
Luiz Cláudio Soares Lacerda, Ja-
ckson Antunes, Grupo Seresteiro
da Viola e João Carlos Martinez.

A deputada Professora Bebel, presidenta da Comissão de
Educação e Cultura, que preside a sessão de homenagens

Fotos: Divulgação

A dupla de violeiros Claudemir e Moisés, de Piracicaba,
será homenageada na Assembleia Legislativa, hoje

Cartaz de divulgação da sétima edição do Prêmio
Inezita Barroso, na Assembleia Legislativa do Estado

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou, na tarde des-
ta quarta-feira (28), a indicação
839/2024, em que solicita ao Exe-
cutivo a tomada de “ação urgen-
te” para eliminar criadouros do
mosquito transmissor da dengue
no imóvel localizado na rua Ge-
neral Rondon, ao lado direito do
número 170, no bairro Pauliceia.

Na justificativa, o parla-
mentar cita que “o imóvel está
em completo abandono e se
tornou um foco de prolifera-
ção de doenças, especialmente
do mosquito ‘Aedes aegypti’”.

“Há também a presença de
mato alto entre os veículos apreen-

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Vereador pede ‘urgência’ para
eliminar criadouro do mosquito

didos e água parada em diversos
pontos do pátio, colocando em ris-
co a saúde e a segurança da popu-
lação. Além disso, há presença de
ratos que invadem o condomínio
ao lado, representando uma ame-
aça adicional à saúde pública, po-
dendo gerar diversos problemas sa-
nitários para os moradores da re-
gião”, enfatiza o parlamentar.

André Bandeira ressalta na
indicação que “uma denúncia foi
feita através do canal 156 e, embo-
ra tenha sido prometida uma in-
tervenção por parte da Prefeitu-
ra, até o momento nenhuma me-
dida efetiva foi tomada para re-
solver essa situação alarmante”.

Imóvel abandonado na rua General Rondon, na Pauliceia, tem
colocado em risco a saúde e a segurança da população local

Assessoria Parlamentar

Assessoria Parlamentar

TAPA-BURACO NO JD. IBIRAPUERA
A Prefeitura Municipal de Pira-
cicaba realizou, nesta quarta-
feira (28), operação tapa-bu-
raco na rua Honorato Fausti-
no, trecho compreendido en-
tre as ruas Infante Dom Hen-
rique e Dom Manoel, no bair-
ro Jardim Ibirapuera. O pedi-
do de realização do serviço já
havia sido protocolado pelo
vereador Gilmar Rotta (PP)
através da indicação 652/

2024. O parlamentar esteve
no local novamente para con-
ferir a finalização da obra. Na
justificativa, o parlamentar re-
latou que “o enorme buraco já
havia causado diversos pro-
blemas aos motoristas que
transitavam pela via, além dos
problemas materiais, havia
também riscos de acidentes
com vítimas, já que o local
possuía um ponto de ônibus”.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador solicita informações sobre pavimentação asfáltica
Informações sobre a pavi-

mentação asfáltica na Avenida
Aujovil Martini, no bairro Mo-
rumbi, é o que solicita o vereador
André Bandeira (PSDB), através
do requerimento 192/24, aprova-
do na 7ª reunião ordinária.

O vereador já havia soli-
citado, através da Indicação
nº 3233/2023, a pavimenta-
ção asfáltica em toda a exten-

são da rua, devido às condições
precárias em que se encontra,
com buracos e desníveis, cau-
sando transtornos e prejuízos
aos motoristas e pedestres.

Em resposta à solicitação, a
prefeitura informou que o De-
partamento de Engenharia rea-
lizaria uma vistoria técnica do
local e avaliaria a inclusão de
orçamento e projeto para a pa-

vimentação asfáltica, porém,
nada foi feito até o momento.

No requerimento ele questio-
na qual foi o resultado da vistoria
técnica realizada pela equipe do
Departamento de Engenharia na
avenida Aujovil Martini, se a pavi-
mentação da via, foi incluída no
orçamento, se o processo de licita-
ção para a realização da obra foi
iniciado e qual é o seu status atual.

Bandeira, também ques-
tiona se o projeto já foi ela-
borado, qual é a previsão
para sua aprovação, se exis-
te um cronograma definido
para o início e a conclusão da
obra de asfaltamento e quais
trechos, e quais são os recur-
sos financeiros destinados
para a execução do projeto de
pavimentação asfáltica.
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Servidores pedem 9% de reajuste salarial
Índice foi aprovado durante assembleia geral do sindicato da categoria, realizada na quarta-feira (28)

Dario Banzato

Compuseram a mesa o presidente José Valdir Sgrigneiro, o vice-presidente
Alexandre Pereira e o dirigente e advogado José Osmir Bertazzoni

A campanha salarial dos
servidores municipais de Piraci-
caba teve início na noite de quar-
ta-feira (28) com a assembleia
geral realizada pela diretoria do
Sindicato dos Trabalhadores
Municipais de Piracicaba e Re-
gião, no auditório de eventos da
entidade. Durante os debates e
apresentação das propostas, foi
levada em consideração a deci-
são do Tribunal de Justiça de
São Paulo que proibiu a indexa-
ção dos índices oficiais na recom-
posição salarial. A análise seguiu
a orientação publicada em No-
tas Técnicas pelo DIEESE (Depar-
tamento Intersindical de Estatís-
tica e Estudos Socioeconômicos),
observando as médias das nego-
ciações coletivas no Estado em di-
versas categorias profissionais
como parâmetro para a reivindica-
ção junto ao Executivo Municipal.

Os servidores presentes
aprovaram a seguinte proposta:

a) foi aprovado pelos servido-
res a reposição inflacionária de
3,82% por estimativa e 5,18% de
aumento real, totalizando 9% de
reajuste salarial; b) vale-refeição
(VR) no valor de R$ 600,00, com
manutenção da cesta básica de ali-
mentos; c) melhoria dos itens da
cesta básica, seguindo isonomica-
mente a mesma configuração da
Câmara Municipal de Vereadores;
d) estabelecimento de um auxílio-
saúde, com a mesma isonomia da
Câmara; e) opção de hibridização
no pagamento da cesta básica, ga-
rantindo temporalmente a escolha
em pecúnia (dinheiro); f) opção de
hibridização com pagamento da
remuneração quinzenal e mensal,
com livre escolha do servidor.

O vice-presidente Alexandre
Pereira apresentou a evolução

da receita e despesa do orça-
mento municipal, bem como a
as informações dos dissídios de
outras categorias conforme pu-
blicado pelo DIEESE, retroativo
a 1º de março de 2024. Ressal-
ta-se que o índice será fechado
no final do mês de fevereiro.

Quanto às reivindicações das
cláusulas sociais, a diretoria aco-
lheu os pedidos que já estão sendo
tratados na Mesa Permanente de
Negociação com a administração.
Compuseram a mesa diretiva o pre-
sidente do Sindicato, José Valdir
Sgrigneiro, o vice-presidente Ale-
xandre Pereira e o dirigente e advo-
gado José Osmir Bertazzoni. A pau-
ta de reivindicação dos servidores
presentes será protocolada na ad-
ministração municipal de Piracica-
ba. A próxima assembleia será agen-
dada após o recebimento da con-
traproposta da administração.

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Planejamento e comunicação política
são temas de palestra na Câmara
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Inscrições para cursos do projeto começam hoje (1o) em três espaços

Com a proximidade do pleito
para a escolha de prefeitos e verea-
dores em todo o Brasil, em outu-
bro, a Escola do Legislativo “Anto-
nio Carlos Danelon - Totó Dane-
lon”, da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, promoveu, nesta terça-
feira (27), a palestra “Eleições 2024:
do planejamento à comunicação
política de resultado”, ministrada
pelo estrategista de marketing po-
lítico e eleitoral Gilmar Arruda.

Ele foi recepcionado pela con-
selheira da Escola e vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua. “A temática
é muito importante, especialmente
por ser um ano eleitoral”, disse a
parlamentar, ao fazer a apresen-
tação e a abertura da palestra.

O evento abordou as etapas de
uma campanha eleitoral, com foco
na comunicação digital e na cons-
trução de imagem. “Eleição é um
processo de construção permanen-
te de imagem e reputação e cada
um, tanto o candidato quanto o
eleitor, está numa jornada”, dis-
se Gilmar Arruda, que apontou
cinco fases fundamentais de um
projeto político: construção da
imagem e reputação, comunicação
de resultado, poder do digital,
mobilização e liderança política.

O estrategista explicou a dife-
rença entre marketing político e
marketing eleitoral, embora, como
observou, o senso comum conside-
re ambos como “comunicação, ape-
nas”. Ele pontuou que a comunica-
ção é uma forma de relaciona-
mento do marketing e, antes de
colocá-la em prática, principal-
mente na política, é preciso que a
pessoa tenha estratégias ao se can-
didatar, conheça o universo eleito-
ral e defina seu posicionamento.

Segundo o palestrante, um dos

principais fatores determinantes
para a definição do voto tem rela-
ção com a imagem que o candidato
projeta. Gilmar Arruda observou
que a imagem tem como objetivo
gerar uma identidade e que as pes-
soas votam por “avaliações e ideolo-
gias”. “A imagem é projetada atra-
vés de atributos, principalmente em
relação à capacidade de desempe-
nhar determinada função”, disse.

“Independentemente do que
está acontecendo, as pessoas não
mudam sua opinião sobre determi-
nados fatos, principalmente sobre a
preferência partidária”, continuou
Gilmar Arruda, que ressaltou que
um candidato precisa construir sua
“marca política” e que, hoje, poucos
partidos têm a preocupação de pos-
suir uma identidade partidária.
“Apenas mudam de nome”, avaliou.

Sobre comunicação digital, o
estrategista disse que, dentro das
redes sociais, é preciso definir pú-
blicos, as chamadas “personas”, as
quais constituem o público-alvo
ideal que o candidato almeja e com
o qual pode dialogar dentro do po-
sicionamento político que está cons-
truindo. “É preciso segmentação e
posicionamento”, destacou, acres-
centando a importância do uso de
palavras-chaves que “despertem” o
interesse no público escolhido.

Por fim, o palestrante disse
que estabelecer um “canal imedia-
to” com o público não é possível
somente via redes sociais, mas
também por meio do contato cria-
do para se conectar com os eleito-
res. Gilmar Arruda enfatizou que
o principal trabalho a ser desen-
volvido por um candidato é feito
“na rua”. “Redes sociais são um
amplificador de mensagens: se
você não tem presença, você não
constrói narrativas”, ponderou.

Samuca Miazaki

Palestra destacou as etapas de uma campanha eleitoral,
com foco na comunicação digital e na construção de imagem

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral (Semac), abre amanhã, sexta-
feira, 1º/03, as inscrições para seis
cursos do programa Movimenta-
ção Cultural, oferecidos à popula-
ção de forma totalmente gratuita
em quatro equipamentos munici-
pais pela cidade.  São 20 vagas
para cada curso: Teatro, Violão,
Capoeira e Dança, que possui três
modalidades: Balé, Dança de Sa-
lão e Danças Urbanas. Ao todo,
serão ofertadas 380 vagas.

Os seis cursos serão realizados
no Armazém Maria Dirce da Esta-
ção da Paulista, no Centro Cultu-
ral IzaíraAparecida Barbosa
(Zazá), no bairro Mário Dedini, e
no Centro Cultural Hugo Pedro
Carradore, no bairro Santa Teresi-
nha. Já o Centro Cultural e Social
Rafael Baptista Antônio (Faé) re-
ceberá apenas aulas de capoeira.

As inscrições serão presenci-
ais, das 9h às 11h e das 13h às
17h, no Armazém Maria Dirce da
Estação da Paulista, no Centro
Cultural Zazá e no Centro Cultu-
ral Hugo Pedro Carradore. É pre-
ciso levar apenas um documento,
RG ou CPF e menores de 18 anos
devem comparecer ao local de ins-
crição com pais ou responsável.

A pessoa deve definir qual cur-
so deseja fazer (pode se inscrever
em até três modalidades) e efetuar
inscrição no local em que deseja
participar das aulas. Para quem
optar por fazer aulas no Centro
Cultural Faé, as inscrições serão
feitas na Estação da Paulista.

Estação é um dos locais que recebe inscrição para a Movimentação Cultural

No ato da inscrição, a pessoa
também deverá indicar qual o perí-
odo do dia que prefere participar das
aulas. A grade completa, com dia,
hora e professor, será definida pos-
teriormente pela equipe da Movi-
mentação Cultural e devidamente
divulgada na imprensa pela Semac.

Caso sobrar vagas após o pri-
meiro dia de inscrição do progra-
ma Movimentação Cultural, nes-
ta sexta-feira, haverá inscrições
também neste sábado, 2/03, nos
mesmos três pontos, mas em ho-
rários diferentes. No Centro Cul-
tural Zazá e no Centro Hugo Pe-
dro Carradore, será das 9h às 17h,
enquanto na Estação da Paulista
será das 13h às 17h. As inscrições
ainda retornam na segunda-fei-

ra, 4/03, em horário comercial,
caso houver vagas remanescentes.

O Movimentação Cultural tem
como objetivo a descentralização e
a democratização da cultura, le-
vando aos bairros, além do teatro,
aulas de dança, música e cultura
popular a todos os interessados e
de forma gratuita. O investimento
é de R$ 207,3 mil.

Carlos Beltrame, secretário da
Ação Cultural, ressalta que o pro-
grama vai reforçar ainda mais o
esforço desta Gestão em descentra-
lizar e democratizar a cultura no
município. “Vamos levar oficinas
de dança, teatro, música e cultura
popular para as mais diversas re-
giões de Piracicaba para que os in-
teressados não tenham de se des-

locar até a região central se não
quiserem. E tudo isso de forma gra-
tuita”, explica o titular da Semac.

SERVIÇO
Inscrições para cursos gratui-
tos do programa Movimenta-
ção Cultural. A partir de sexta-
feira (1o), 9h às 11h e das 13h
às 17h, no Armazém Maria
Dirce da Estação da Paulista
(Avenida Dr. Paulo de Mora-
es, 1580 – Paulista), no Cen-
tro Cultural Izaíra Aparecida
Barbosa – Zazá (R. Jacinto Ro-
berto Penedo, 190 - Mário De-
dini) e no Centro Cultural Hugo
Pedro Carradore (R. Nicolau
Zem, s/n - Santa Terezinha).
Informações: 3403-2601. In-
formações: 3403-2600.

MMMMMULHERULHERULHERULHERULHER

Semdettur cadastra empresas para ação em prol da empregabilidade
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), realiza no dia 8 de março,
Dia Internacional da Mulher, a 2ª
Ação em Prol da Empregabilidade
da Mulher. As empresas interessa-
das em participar do evento podem
se inscrever até o dia 5 de março
pela internet. A ação vai acontecer
na Estação do Idoso, entre 9h e 13h,
localizada na rua Doutor João Con-
ceição, 659, na Estação da Paulista.

O evento é uma iniciativa da
Semdettur com a missão de co-
nectar, engajar, empregar e
qualificar mulheres para o mer-

cado de trabalho, e para sua re-
alização, conta com a participa-
ção ativa de diversos parceiros.

Podem se inscrever até 20 em-
presas para participação no evento,
que devem preencher o cadastro
pela internet até a terça-feira, 05/
03. O formulário pode ser acessa-
do pelo endereço: https://forms.
gle/ek69dd4KHMPGhNbN8.

O primeiro mutirão de empre-
go com vagas exclusivas para o
público feminino, realizado pela Se-
mdettur no dia 28 de março de 2023,
na Fundação Municipal de Ensino
(Fumep), atendeu cerca de 2.000
mulheres, oferecendo 215 vagas. 2ª Ação em Prol da Empregabilidade da Mulher será no dia 8 de Março

Divulgação
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Falta de regularização é entrave
para infraestrutura no loteamento
Vereador Paulo Campos (Podemos) se comprometeu, em audiência pública
com moradores, discutir imbróglio judicial e falta de regularização

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Óia, ou ocê acarma, ou
num sei não.

- Ocê deu agora para ficar
espreitando o que nóis fala é?

- Ara sô, vai cuida de seus
afazeres vai.

- O XVZÃO deixou a torcida
"brabinha demais" no último
sábado.

- Empate em 1x1 com o Pri-
mavera é "iguar gente feia
com zóio azur, num dianta
nada não".

- O time" tava" concentrado
(que luxo hein?) em um "ho-
ter" aqui de Piracicaba, e deve
ter servido feijoada no almoço.

- Pensa "nuns jogado" can-
sado no campo, parecia
que "tava" tudo travado.

- O treinador pomposo do Nhô-
Quim disse após o jogo que
o time está "desgastado".

- Será que deve ser de vi-
ver no "bem bão", Toninho
meu ajudante carpe uns
dez lotes por dia e ainda
vai para escola a noite.

- Nos "domingão" joga na
várzea no "primeirão e logo
depois no segundão", vai
pra casa "armoça" e sai
andar de bicicleta.

- Num é dar desculpa de-
mais não? As muletas es-
tão ficando sequencial.

- Agora neste Domingo 03, o
alvinegro vai até Ribeirão Pre-
to enfrentar o Comercial no
estádio Palma Travassos.

- Quem se lembra da "batalha
do Palma Travassos", Dr. Jo-

nas passou a gostar de cami-
nhonetes a partir desse dia.

- Tem quem diga que o XV
rebaixa o "bafo" neste final de
semana, dá para acreditar?

- Na temporada passada o
time de Ribeirão chegou a
classificar para segunda fase,
em oitavo, mas classificou.

- Nesta temporada se con-
seguir escapar da A3 já
será um título.

- Enquanto isso as conver-
sas de bastidores continu-
am, tem neguinho doido
para voltar e tem que já
está dentro e quer subir.

- Eita como esse XV mexe
com os sentimentos de
muitos. Até quem era ruim
passou agora a ser bom.

- As estratégias já estão
começando a aparecer, o
cargo de chefe do executivo
no clube vai ser disputado.

- Quem viver verá!

- O PASSE DE LETRA deu
mais um passo importante
rumo ao crescimento de
seu trabalho e na visualiza-
ção de seus parceiros.

- Foi assinada uma parce-
ria entre o grupo NWB ne-
twork Brasil e o jornal A Tri-
buna/ Passe de Letra.

- Entre na plataforma e
confira todos os progra-
mas de espor tes mais
"alucinados do Brasil".

- Acesse: https://nwb.com.br/
e confira o melhor de todos
os esportes.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

Guilherme Leite

Moradores do loteamento Al-
tos dos Lagos, na região do Pau
Queimado, ouviram dos represen-
tantes do poder público que a falta
de regularização fundiária da lo-
calidade e um embargo jurídico
impedem o fornecimento de infra-
estrutura para o bairro. “Quem está
de mãos atadas são essas pesso-
as”, lamentou o vereador Paulo
Campos (Podemos), que conduziu
audiência pública sobre a situação
dos moradores, na noite desta
quarta-feira (28), no Plenário
“Francisco Antônio Coelho”, em
atendimento ao requerimento nº
121/2024, de autoria do próprio
parlamentar. Paulo Campos pro-
meteu discutir o caso com o Minis-
tério Público para tentar encontrar
uma solução para o imbróglio.

Moradores do loteamento
relataram, na audiência pública,
as condições precárias em que vi-
vem, sem serviços públicos bási-
cos, como acesso ao fornecimen-
to de água e saneamento, trans-
porte público e coleta de lixo defi-
citária. Eles contaram as situa-
ções que vivenciam no cotidiano,
como a caminhada de dois quilô-
metros em estrada de terra até o
primeiro ponto de ônibus, na es-
curidão, porque precisam sair
muito cedo e não há iluminação.

Disseram que dependem da
água que é cedida pelos morado-
res da rua principal, que também
costuma acabar com frequência,
além da agonia de as residências
estarem a 200 metros da rede de
água e mesmo assim não conse-
guirem a ligação. A moradora
Luciana Lucilia Alves Andrade
contou, por exemplo, que o bair-
ro permaneceu sem água duran-
te todo o período de festas de fim
de ano, desde o dia 23 de dezem-
bro até a primeira semana de
2024. “A gente não está queren-
do nada de graça. Nós queremos
pagar a nossa conta, tudo certinho.
A gente quer fazer as coisas certo,
mas precisa de apoio”, afirmou.

Segundo os moradores ou-
vidos na audiência, o acúmulo
de lixo deixa a situação ainda

mais caótica, tendo em vista que
a coleta passa apenas uma vez
por semana, o que resulta no
surgimento de bichos, ratos,
urubus e pernilongos, além do
mau cheiro, que se soma ao odor
das fossas e do esgoto que corre
pelas vias esburacadas, já que a
máquina da Prefeitura passa ape-
nas pela rua principal para promo-
ver o nivelamento periodicamente.

A titular da Semuhget (Secre-
taria Municipal de Habitação e Ges-
tão Territorial), Andrea Ribeiro
Gomes, e a representante do De-
partamento de Regularização Fun-
diária, Lídia D’Arce Martins, ex-
plicaram que o poder público está
de “mãos atadas” por questões le-
gais e jurídicas. A informação é que
a legislação federal estabelece que
o empreendedor deve fornecer a
infraestrutura para os loteamen-
tos fora da área urbana e, na falta
dele, os beneficiários, ou seja, os
moradores, e não o poder público.
Explicaram ainda que são passí-
veis de regularização fundiária
apenas os loteamentos que estavam
consolidados em 2017, estabeleci-
do como o marco legal pela lei.

EMBARGO – As responsáveis
ainda afirmaram que existe um
inquérito civil aberto pelo Minis-
tério Público desde 2018 e que,
pelo geoprocessamento e fotogra-
fias aéreas do local na época, o
loteamento Altos dos Lagos não
foi considerado consolidado. Ao
todo, 202 loteamentos clandesti-
nos estão arrolados no inquérito.
Além disso, há uma ação judicial
em andamento, movida por um
dos moradores, com sentença
proferida em julho de 2023, que
determina o embargo do lotea-
mento, com a proibição de novas
construções e ampliações e tam-
bém a autorização para a inter-
rupção do pagamento de parcelas
dos terrenos comprados a prazo.

A sugestão da secretária é que
os moradores se organizem para
acompanhar o processo judicial.
“Não é simples chegar aqui e dizer
que não posso fazer nada senão eu
vou ser presa”, lamentou a secre-

tária. O embargo judicial também
foi a justificativa apresentada pe-
los representantes do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto)
para o impedimento de promove-
rem as ligações de água e esgoto.

“São 65 moradias no Altos
dos Lagos e mais duas mil famíli-
as na cidade (considerando todos
os loteamentos clandestinos arro-
lados no inquérito) impossibilita-
das de construir suas casas”, cri-
ticou o representante dos mora-
dores do loteamento, Sebastião
Nunes Ferreira. “E a moradia é
uma garantia constitucional”.

Durante a audiência, Paulo
Campos coletou pelo menos dois
contratos de compra e venda de
lotes, com registros em cartório, que
datam de 2015 e 2016. Ele ainda
discorreu sobre a bolha imobiliária
existente na cidade e que levou es-
sas pessoas à situação de precisar
comprar um lote fora da área ur-
bana. “Ninguém compraria lá se
tivesse condições de comprar na
cidade. O loteador também não
consegue colocar infraestrutura e
vender o lote a R$ 38 mil”, afir-
mou. “Onde estaria esse povo se
não tivesse comprado lá? E a cul-
pa é deles? Essa informação é des-
cabida. A culpa é do poder públi-
co, que não fez o Plano Habitacio-
nal na cidade. Atribuir a culpa à

população é muito fácil quando
não se tem um planejamento es-
tratégico para a cidade. Isso é ten-
tar se eximir de responsabilidade”.

Paulo Campos ainda co-
brou do Poder Executivo que co-
loque em prática o Plano Muni-
cipal de Habitação e também a
apresentação de projetos junto
às demais esferas governamen-
tais para a construção de mo-
radias populares em Piracicaba.

Em relação à falta de linhas
de ônibus para o local, a titular
da Semuttran (Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), Jane
Franco, se comprometeu a reali-
zar um estudo, em um prazo de até
20 dias, sobre a demanda de pas-
sageiros para avaliar a possibili-
dade de fornecimento do serviço.

Como encaminhamento da
audiência pública, o vereador
Paulo Campos garantiu que, ain-
da nesta quinta-feira (29), vai bus-
car contato com o Ministério Pú-
blico para solicitar que cobre do
Poder Executivo a implantação do
Plano Municipal de Habitação.
Além disso, quer discutir se, a par-
tir das datas dos contratos de com-
pra dos terrenos, o loteamento
não pode ser enquadrado no
marco legal e, dessa forma, estar
apto a receber os serviços públicos.

“Quem está de mãos atadas é a população”, disse Paulo
Campos, sobre a alegação de impossibilidade de
fornecimento de serviços públicos para o loteamento

A Batom, Lápis & O Que Elas
Quiserem, que antes era chamada
de Batom, Lápis & TPM, a tradici-
onal mostra paralela do Salão In-
ternacional de Humor de Piracica-
ba exclusiva para artistas mulhe-
res, abre a edição 2024 para o pú-
blico no dia 9, às 19h, no Arma-
zém 14 do Engenho Central. Serão
expostas 140 obras, produzidas
por 63 mulheres de 12 países.

A visitação gratuita vai até
dia 7/04, de quinta e sexta-fei-
ra, das 9h às 16h30, e sábados,
domingos e feriados, das 12h às
18h. A realização é da Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), Cedhu (Centro
Nacional de Humor Gráfico de
Piracicaba) e Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba.

Batom, Lápis & O Que Elas
Quiserem é uma exposição de ar-
tes gráficas realizada desde 2011
como programação oficial do Ce-
dhu Piracicaba e propõe estimu-
lar e oferecer espaço a artistas
(amadoras ou profissionais) bra-
sileiras e estrangeiras para mos-
trar suas produções no âmbito
das comemorações e reflexões do
Dia Internacional da Mulher.

Os temas mais recorrentes
desta edição são liberdade da
mulher, tributo a artistas já fa-
lecidas, como Elza Soares e Rita
Lee, desafios da maternidade e
violência contra a mulher. Se-
rão expostos cartuns, caricatu-
ras, tiras, charges e esculturas.

“A mostra volta ao Engenho
Central na edição de 2024, com a
expectativa de um grande públi-
co para prestigiar as obras de mu-

lheres do mundo todo, reunidas
no Armazém 14. Estamos empol-
gados com a montagem desse
ano, pela primeira vez no Arma-
zém 14, onde também acontece
anualmente o Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba”, des-
taca o diretor do Cedhu, Junior
Kadeshi. Em 2023, a exposição
aconteceu na Casa do Povoador.

SERVIÇO
Batom, Lápis & O Que Elas
Quiserem 2024. Abertura: 9/
3, às 19h, no Armazém 14 do
Engenho Central. Entrada
gratuita. Visitação até dia 7/
04, de quinta e sexta-feira,
das 9h às 16h30, e sábados,
domingos e feriados, das 12h
às 18h. Avenida Maurice
Allain, 544. Mais informações
pelo telefone (19) 3434-8605.

Na terça (27), representantes
do Movimento Salve a Boyes se reu-
niram com Diretores do Instituto
Piracicabano de Estudos e Defesa
da Democracia (Ipedd). A reunião
correu na sede do Movimento Sal-
ve a Boyes que foi recém ocupada e
fica localizada em local estratégico
e de enorme importância para a luta
de defesa do patrimônio por ficar
exatamente de frente para o patri-
mônio, na Rua Luiz de Queiroz.

Participaram dessa primeira
reunião o presidente da entidade,
Dorgival Henrique, e os diretores
José Machado, ex-prefeito e ex-de-
putado federal, e Ely Eser Barreto
Cesar, ex-vice Reitor Acadêmico da
Unimep, além de representantes
do Movimento Salve a Boyes, que
tem atuado na pauta da defesa
deste importante patrimônio para
a cidade de Piracicaba, sua histó-
ria e memória. O Ipedd tem de-
sempenhado um importante tra-
balho e proposto o necessário de-
bate sobre os rumos da democra-

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO

Batom, Lápis & O Que Elas
Quiserem abre no dia 9

Divulgação

Gracia Nepomuceno,
de Piracicaba, fez uma
caricatura da Tina Turner

AAAAAÇÕESÇÕESÇÕESÇÕESÇÕES

Movimento Salve a Boyes
recebe Diretores do Ipedd

cia e das instituições e relações
democráticas em Piracicaba.

Entre os assuntos tratados
está uma parceria entre o Ipedd e
o Movimento Salve a Boyes no
sentido de ampliar as possibilida-
des de garantir a plena participa-
ção social e democrática e das lu-
tas sociais na defesa por uma ci-
dade mais justa e participativa.

Merece destaque, mais especi-
ficamente quanto às lutas em defe-
sa do patrimônio tombado da an-
tiga fábrica de tecidos Boyes, o en-
volvimento de toda a sociedade, es-
tudos e projetos de uso e ocupação e
das possibilidades de parcerias
para a sustentabilidade do projeto.

Outro tema e assunto que me-
rece a máxima atenção trata da
necessária defesa do patrimônio
de todo o complexo da orla da Rua
do Porto e do Projeto Beira Rio.

Em breve será apresentado à
sociedade piracicabana uma agen-
da conjunta de atividades que se-
rão abertas a toda comunidade.

Divulgação

Reunião aconteceu na última terça (27)
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3

km da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
2º Chamamento Público nº 24/2023 - Processo nº: 1229/2023 - Objeto: SELEÇÃO
DE PROJETOS CULTURAIS DE AUDIOVISUAL - RECURSOS LEI PAULO GUSTA-
VO - Início do recebimento dos Projetos Culturais a partir de 04/03/2024 à 22/
03/2024, na Sala de Licitações da Prefeitura Municipal de São Pedro, sito à Rua
Valentim Amaral, nº 748 - Centro,  São Pedro/SP., no horário das 08h30 às 17h00. O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licita-
ções, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19)
3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas.
São Pedro, 29 de fevereiro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 09/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 09/2024,
Processo: 135/2024, que tem por objeto a aquisição de TROFÉUS E MEDALHAS PARA PRE-
MIAÇÃO.  As propostas serão acolhidas com início no dia 11/03/2024, às 10:00 horas até
às 08:00 horas do dia 14/03//2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 14/03/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível
em www.bnc.org.br. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras
e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 29 de fevereiro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 06/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 06/
2024, Processo: 118/2024, que tem por objeto a aquisição de MATERIAL HIDRÁULICO.  As
propostas serão acolhidas com início no dia 11/03/2024, às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 15/03//2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas
do dia 15/03/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível
em www.bnc.org.br. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras
e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 29 de fevereiro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos

FALECIMENTOS
SRA. DELZINA DE MATOS SAN-
TOS faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 90 anos, filha da
Sra. Maria de Matos Santos, já fa-
lecida; deixa as filhas: Rosa Odete
Santos da Silva e Maria Irene da
Silva. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. PRISCILA DA SILVA CA-
MARGO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 37 anos, filha do Sr.

Carlos Alberto da Silva Camargo e
da Sra. Vilma Rodrigues da Rosa
Camargo; deixa as filhas: Ana Lui-
za Padilha e Ana Beatriz Liberato.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 10h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADA DRA. RITA DE CAS-
SIA ITALIA RAFAEL SEBBENN fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava
70 anos, filha dos finados Sr. Do-
mingos Lasaro Thiers Rafael e da

Sra. Emylce Blumer Rafael, era ca-
sada com o Sr. Alexandre Magno
Sebbenn. Deixa o filho: Dr. Eduardo
Luna Soliz Filho, o neto Arthur, de-
mais familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 15h30 às 17h45
na sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o féretro
às 18h00 para a realização da Ceri-
mônia de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação serão rea-
lizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR.  RENIVALDO ANTONIO
CARDOSO DA SILVA  fa leceu

ontem, nesta cidade, contava 56
anos, filho do Sr. Jaime Cardoso
da Silva, já falecido e da Sra.
Antonia Maria Grisotto da Silva,
era viúvo da Sra. Rita de Cassia
de Souza; deixa os filhos: Paula
Fernanda Souza de Ol ive i ra ;
Matheus Souza da Silva, casado
com a Sra. Hayla Rossi e Rodri-
go Souza da Silva, casado com
a Sra. Anna Souza. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do Ve-
lório da Saudade, sala “03”, para
o Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

FALECIMENTOS
SRA. ELIANE MEDRADO FELLET
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 73 anos de idade e
era casada com o Sr. Jose Francis-
co Fellet. Era filha do Sr. Otílio da
Rocha Medrado e da Sra. Jacyra
da Rocha Medrado, falecidos. Dei-
xa os filhos: Mauricio Medrado Fel-
let casado com Debora Arias Fellet,
Rodrigo Medrado Fellet e Ana Paula
Medrado Fellet Arthuzo casada com
Armando Arthuzo. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O sepulta-
mento deu-se ontem às 15:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição Sala-A, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição, À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ESMERALDA CUSTODIO
ROSA MONTANARI faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 79
anos de idade e era viúva do Sr.
Augusto Gervasio Rosa Montanari.
Era filha do Sr. Alfredo Custodio e
da Sra. Ines Samprogna Custodio,
falecidos. Deixa os filhos: Marcia
Regina Rosa Montanari Barros ca-

sada com Renato Cesar dos San-
tos Barros, Maria Cristina Rosa Mon-
tanari e Macos Antonio Rosa Mon-
tanari (falecido). Deixa netos, bis-
neto,  demais parentes e amigos. O
sepultamento deu-se ontem às
14:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila Rezen-
de Sala-03, seguindo para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO BRUNO faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 90
anos de idade e era casado com a
Sra. Maria Aparecida Francisco Bru-
no. Era filho do Sr. Virginio Bruno e
da Sra. Rechilde Righi, falecidos.
Deixa os filhos: Orivaldo Eledir Bru-
no casado com Cintia Carvalho Bar-
tolomeu Bruno, Mario Ronaldo Bru-
no casado com Miriam e Valdik Rene
Bruno casado com Silene Carvalho
Bruno. Deixa netos, bisneta, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 16:30 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição – Sala D,
seguindo para o Cemitério Parque

da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SALVADOR DOMINGOS DE
OLIVEIRA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 59 anos de
idade e era casado com a Sra. Sil-
vana de Moraes Oliveira. Era filho
do Sr. Domingos de Oliveira e da

Sra. Rosa Cardoso de Oliveira, fa-
lecidos. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.


